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Как сообщил в бюджетном по-
слании на 2012 год губернатор 
Кузбасса Аман Тулеев, в этом году 
в добычу угля вложено рекордные 
55,5 млрд рублей, на 11% больше, 
чем год назад. В энергетику, для 
сравнения, – 12 млрд рублей, почти 
в 2 раза больше, чем год назад (6,6 
млрд рублей). Это тоже рекордный 
показатель для отрасли, и уже 
второе место в промышленности 
региона по объёмам инвестиции. В 
металлургии они составили в этом 
году 7,8 млрд рублей, в нефтепере-
работке – 7 млрд рублей, и такое 
положение обещает сохраниться 
и в ближайшем будущем. Что, без-
условно, поможет обновить энерге-
тический комплекс Кузбасса, повы-
сить надежность энергоснабжения 
региона, и увеличить выработку 
электроэнергии.

НовАя геНерАция
Главными проектами в отрасли в 

ближайшее будущее должны стать 
проекты ОАО «Кузбассэнерго» мас-
штабной программы увеличения 
своей генерации по договорам о пре-
доставлении мощностей (ДПМ). Её 
стоимость – более 46,4 млрд рублей 
(см. подробнее «Кузбассэнерго» го-
товит новые мощности»). Даже если 

каждый год из этой суммы будет 
осваиваться четвертая часть, это 
поднимет инвестиционную актив-
ность в отрасли на очень высокий 
уровень. А ведь помимо программы 
«Кузбассэнерго», свои планы есть и 
у других энергосетевых и генериру-
ющих компаний региона.

В этом году, по данным испол-
нительного директора «Кузбассэ-
нерго» Юрия Шейбака, началось 
проектирование строительства 
дополнительного блока на 600 мВт 
на Томь-Усинской ГРЭС, геологи-
ческие изыскания места его раз-
мещения, проектирование и заказ 
нового оборудования на Беловскую 
ГРЭС, а также на Барнаульскую 
ТЭЦ-2, где планируется замена 
котлов. Помимо этого «Кузбассэ-
нерго» начало реконструкцию 9 
котлов на Ново-Кемеровской ТЭЦ 
и 5 котлов на Кемеровской ГРЭС с 
целью перевода их на уголь марки 
Д с проектного топлива, которым 
являлся уголь марки СС. Его сейчас 
не хватает на рынке, и в прошлую 
зиму «Кузбассэнерго» пришлось 
заменять уголь более дорогим при-
родным газом. 

Первый из крупных проектов 
«Кузбассэнерго» в сфере генера-
ции был запущен в конце ноября 

в Новокузнецке губернатором 
Аманом Тулеевым. Как заявил он 
на церемонии закладки первой 
сваи, новый объект стоимостью 17 
млрд рублей  — Новокузнецкая 
газотурбинная электростанция 
(ГТЭС)  — будет запущен уже в де-
кабре 2013 года, что позволит уве-
личить выработку электроэнергии 
как минимум на 600 млн кВт-часов 
в год и частично решить проблему 
с энергодефицитом в регионе. Две 
газотурбинные установки (ГТУ) 
каждая мощностью по 149 МВт 
будут сооружены на площадке 
Кузнецкой ТЭЦ «Кузбассэнерго».

Преимущество новой станции, 
как поясняют в «Кузбассэнерго», 
не только в дополнительных мощ-
ностях, которые получит компания, 
и в их экологической чистоте. Газо-
турбинные установки очень быстро 
запускаются, позволяя быстро по-
крывать внезапно появившиеся по-
требности в энергосистеме. Как по-
обещал на закладке станции Сергей 

Мироносецкий, гендиректор ООО 
УК «Сибирская генерирующая ком-
пания» (управляющая организация 
«Кузбассэнерго»), Новокузнецкая 
ГТЭС будет самой мобильной ге-
нерацией за Уралом. Кроме того, 
новая станция поможет снять огра-
ничения, которые периодически 
вводятся в энергосистеме, когда 
падает уровень воды в сибирских 
реках, на которых работают ГЭС. 

БольШе подСТАНций
Уже в этом году добавила мощ-

ности в энергосистему Кузбасса 
и сняла часть ограничений стала 
постройка ОАО «Федеральная 
сетевая компания Единой энер-
гетической системы» (ФСК ЕЭС) 
крупнейшего за последние годы 
сетевого объекта в регионе – под-
станции «Кузбасская» на 500 кВ. 
Этот проект обошёлся компании 
в 5,6 млрд рублей, его необходи-
мость, как сообщила ФСК ЕЭС, 
«связана с промышленным освое-
нием Талдинского и Ерунаковского 
угольных месторождений». Кроме 
того, появление дополнительных 
энергетических мощностей по-
зволит разгрузить подстанцию 
500 кВ Новокузнецкую, действую-
щую с 1974 года, которая до ввода 
«Кузбасской» была единственным 
крупным питающим центром на 
юге Кемеровской области. Как от-
метил председатель правления 
ФСК ЕЭС Олег Бударин, ввод новой 
подстанции позволил разгрузить 
соседние на 30%, а они уже были 
загружены так, что «нельзя было 
подключить новых потребителей». 
Строительство подстанции «Куз-
басская» в 500 кВ, установка авто-
трансформаторов, проводка более 
80 км линий электропередачи 220 и 
500 кВ, заходящих на подстанцию, 

№ 34(307)
ВТОРНИК

20 деКабРя 2011

ГЛ
АВНАЯ ТЕМ

АрыНок 
АВТо

ТЕНдЕНции

2

3

6

КОМу 
ДОСТАЛОСЬ 
зОЛОТО 
КузБАССА

СКОЛЬКО 
БЕзрАБОТНых 
в КузБАССЕ

КАК рАСТёТ 
СпрОС НА 
ИНОМАрКИ

окончание на стр. 4

обНоВЛЕНиЕ эНЕрГЕТики
Новыми объектами угольной промышленности в Кузбассе трудно 
кого-то удивить. Каждый год в отрасли вводят в строй несколько 

новых шахт, разрезов и обогатительных фабрик. Что вновь и вновь 
подтверждает простую истину: уголь  — самый привлекательный 

для инвесторов ресурс Кемеровской области. На долю углепрома при-
ходится около половины всех инвестиций региональной экономики. 

Энергетик — это профессия, 
за которой стоит целая жизнь 
человечества и судьба государ-
ства. Именно эта отрасль эко-
номики признается базовой во 
всем мире. Наш с вами ежеднев-
ный труд — это весомый вклад в 
благополучие социума, развитие 
и процветание промышленного 
комплекса предприятий Кеме-
ровской области, в стабильное 
функционирование ее комму-
нального хозяйства,  аграрного 
сектора и транспортной сферы. 
Наши старания благоприятны и 
для региона, и для всей страны 
в целом. Так как сегодня куз-
басская энергосистема является 
одной из наиболее крупных  в 
России, мы по праву можем гор-
диться результатом своих дей-

ствий. Убеждены, что это далеко 
не предел наших возможностей и 
с каждым годом мы будем нара-
щивать наш трудовой потенциал. 

Истинный профессионал в 
области энергетики, несмотря 
на капризы природы и возни-
кающие на его пути трудности, 
всегда достигает поставленных 
целей, стремится к воплоще-
нию заветных желаний и само-
отверженно трудится на благо 
общества. Все работники энер-
гетической отрасли без сомне-
ния являются уникальными и 
высококвалифицированными 
специалистами, потому как наша 
профессия требует огромного 
объема технических знаний и 
практического опыта. Это люди, 
обладающие высоким уровнем 

ответственности за порученное 
им дело, стойкими моральными 
качествами и инициативностью. 

В связи с этим, дорогие дру-
зья, позвольте пожелать вам 
крепкого здоровья, оптимизма, 
профессиональных достижений 
и личностного роста. Пусть в 
ваших семьях царит мир, благо-
получие и добро! Желаю, чтобы 
ваша жизненная энергия была 
неиссякаема, а на пути встреча-
лись хорошие и открытые люди!

Управляющий директор
Л.П. Петров.

ОАО «Кузбассэнергосбыт»
г. Кемерово, пр. Ленина, 90/4

Тел. 8 (3842) 45-33-09
www.kuzesc.ru

УВАжАЕМыЕ 
коЛЛЕГи –

эНЕрГЕТики 
кУзбАссА!

Коллектив ОАО «Кузбассэнергосбыт» 
сердечно поздравляет вас с 

профессиональным праздником!
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Как заявил в минувший четверг 
в Кемерове на пресс-конференции 
начальник департамента труда и 
занятости населения Кемеровской 
области евгений Стёпин, в этом 
году количество безработных сни-
зилось на 9 тысяч человек и состав-
ляет 28,9 тысяч. Таким образом, 
уровень безработицы уменьшился 
с 2,6% в январе до 2% в декабре. 
«Подобный показатель в регионе 
был десять лет назад в 2001 году. 
Это чуть выше российского пока-
зателя, который составляет 1,6%. 
Но необходимо учитывать, что 
наш регион является индустри-
альным и урбанизированным. При 
этом, к докризисным цифрам мы 
вернулись в апреле этого года»,   
сказал он. Самый низкий уровень 
безработицы — 1% — в Кемерове, 
Новокузнецке и Краснобродском, 
самый высокий — 5,7 % —– в Тя-
жинском районе. Причём, этот год 
не показал традиционного осеннего 
роста числа безработных, который 
свойственен октябрю-ноябрю, ког-
да завершаются сезонные работы.

Спрос на трудовые ресурсы за 
год вырос почти в 2 раза, и сегодня 
в центрах занятости насчитыва-
ется порядка 37 тысяч вакансий. 
Традиционно большинство из них 
представлены в крупных городах: 
так, в областном центре на данный 
момент в службах занятости 13 ты-
сяч предложений, в южной столице 
Кузбасса — 11 тысяч. «Фактически 
получается на одного безработного 
более одного предложения. По-
этому при желании найти работу 
можно»,  — резюмировал он. 

Всего же за год работодатели 
направили в центры занятости бо-
лее 160,5 тысяч вакансий, большая 
их часть — 126,8 тысяч — прихо-
дится на рабочие профессии. Что 

немаловажно, почти все пред-
ставленные вакансии рассчитаны 
на постоянное трудоустройство, а 
доля временных совсем незначи-
тельна. Всего было трудоустроено 
порядка 60 тысяч кузбассовцев, 

хотя в целом по сравнению с кри-
зисным и посткризисным годами 
количество обращений за услугами 
в центры занятости уменьшилось 
на 30%. Кроме того, в этом году 
среди безработных путь предпри-
нимательства выбрали порядка 
2,3 тысяч человек, которые, создав 
свой бизнес, трудоустроили почти 
1,8 тыс. человек.

Также практически изжила 
себя неполная занятость: в «уре-
занном» графике в настоящее вре-

мя работает около 480 работников, 
из них 175 — в режиме простоя. 
По мнению Евгения Стёпина, в 
большинстве случаев неполная 
занятость сегодня, если, конечно, 
она не связана с технологическими 

вопросами,   это результат «неком-
петентного управления производ-
ством». Кроме того, стабилизиро-
валась ситуация и с увольнениями: 
в заявках на высвобождение, ко-
торые предприниматели обязаны 
представлять в службу занятости, 
числится 2,8 тыс. сотрудников. 
«Это вполне допустимый и прием-
лемый показатель», — подчеркнул 
Евгений Стёпин. Он напомнил, что 
в 2009-2010 годах их количество 
достигало 60 тысяч человек. 

По программе дополнитель-
ных мер поддержки рынка труда 
в 2011 году финансирование было 
снижено более чем в два раза. Так, 
если в 2009 году регион получил из 
федерального бюджета 1,2 млрд 
рублей, а в 2010 — чуть более 1 
млрд, то в текущем году — всего 400 
млн рублей. Как объяснил началь-
ник департамента, такая ситуация 
вполне закономерна и оправдана. 
«Деньги шли на поддержание рын-
ка в кризисное время, и большая 
часть средств направлялась на ор-
ганизацию, например, обществен-
ных работ. Сейчас в этом такой 
необходимости нет», — уточнил он. 
Соответственно, уменьшилось и ко-
личество направлений поддержки. 
В их числе были опережающее обу-
чение, трудоустройство инвалидов, 
а общественные работы были пред-
ставлены только в моногородах. 

В 2012 году все затраты на под-
держку рынка труда будут воз-
ложены на регион, то есть никаких 
субвенций из федерального бюдже-
та не будет. При этом, как заверил 
Евгений Стёпин, полностью будут 
сохранена сеть центров занятости 
и количество сотрудников. «На 
объёме и качество услуг это никак 
не отразиться», — подчеркнул он. 
Всего же на  реализацию различных 
программ в сфере занятости будет 
направлено порядка 500 млн рублей.

Ольга бычкова

«Теперь россияне, приезжая 
в Европу, могут пользоваться 
мобильной связью и привычным 
номером фактически по таким 
же доступным тарифам, что и 
жители Евросоюза. «МегаФон» 
сделал важный шаг по перево-
ду роуминга из разряда элитных 
услуг в массовый сегмент. «Евро-
тариф» — результат серьёзного 
переговорного процесса, который 
«МегаФон» проводил с европей-
скими роуминговыми партнёрами 
в течение последних лет. Итогом 
договоренностей стал единый и 
беспрецедентно низкий уровень 
тарифов, которые мы теперь 
предлагаем нашим клиентам», 
— так прокомментировала вве-
дение «Евротарифа» заместитель 
генерального директора по ком-
мерции ОАО «МегаФон» лариса 
Ткачук.

Изменения тарифов на роуминг 
стали самыми значительными за 
последние несколько лет:

стоимость входящего вызова 
снизилась до 6 рублей за минуту 
(ранее 56 руб./мин, снижение более 
чем в 9 раз); 

стоимость исходящего звонка 
в Россию и по стране пребывания 
снизилась до 16 рублей за минуту 
(ранее 86 руб./мин, снижение более 
чем в 5 раз);

стоимость мобильного Интер-
нета снизилась до 50 рублей за 
мегабайт (ранее — от 110 до 440 
руб./Мб);

стоимость исходящего SMS в 
роуминге составила 6 рублей (ра-
нее 19 рублей). 

«Евротариф» действует в госу-
дарствах Европы и европейской 
части СНГ. В их числе Австрия, 
Андорра, Бельгия, Беларусь, Бол-
гария, Ватикан, Великобритания, 
Венгрия, Германия, Гренландия, 
Греция, Дания, Ирландия, Ис-
ландия, Испания, Италия, Кипр, 
Латвия, Литва, Лихтенштейн, 
Люксембург, Македония, Мальта, 
Молдавия, Монако, Нидерланды, 
Норвегия, Польша, Португалия, 
Румыния, Сан-Марино, Сербия, 
Словакия, Словения, Турция, 
Украина, Финляндия, Франция, 
Хорватия, Черногория, Чехия, 
Швейцария, Швеция, Эстония,  — 
всего 44 страны. «Евротариф» не 

требует никаких дополнитель-
ных действий со стороны або-
нентов «МегаФона», он начинает 
действовать автоматически при 
регистрации в сетях операторов 
перечисленных стран. При этом у 
клиентов всегда есть возможность 
подключить дополнительные та-
рифные опции и, тем самым, еще 
больше снизить свои затраты в 
роуминге. Примером такой опции 
является  «Отпуск Онлайн» (мо-
бильный Интернет за границей 
по домашней цене — 7 рублей за 
мегабайт).

«Фактически «МегаФон» уста-
новил новую планку базовых рас-
ценок на роуминг, максимально 
доступную российским потреби-
телям. «Евротариф» — результат 
прямых договоренностей между 
«МегаФоном» и зарубежными пар-

тнёрами, при этом существенное 
влияние на быстрое достижение 
такого результата оказали ини-
циативы Правительства и Мин-
комсвязи России», — резюмирует 
Лариса Ткачук.

Введение единого «Евротари-
фа» — часть комплексной про-
граммы, направленной на то, чтобы 
услуги роуминга стали максималь-
но доступными и понятными жите-
лям России.  

За последние годы «МегаФон» 
поэтапно снижал стоимость роу-
минговых услуг, что заметно от-
разилось на их востребованности 
у клиентов. В августе 2011 года 
был зарегистрирован рекордный 
уровень спроса — более миллиона 
клиентов «МегаФона» воспользо-
вались услугами международного 
роуминга. 

Напомним, что федеральный 
закон №225 «Об обязательном 
страховании гражданской ответ-
ственности владельца опасного 
объекта за причинение вреда в 
результате аварии на опасном объ-
екте» был принят в первом чтении 
ещё в 2005 году. Однако его после-
дующее рассмотрение растянулось 
на пять лет. Главным нововведение 
закона можно назвать страхование 
работников опасных производств, 
которые чаще всего и страдают 
в результате аварий (ранее под 
страховую защиту попадали лишь 
третьи лица). 

Кстати, под действие новых 
норм попадут и гидротехнические 
сооружения, и АЗС (в том числе 
розничной торговли, выведенные 
из госреестра ОПО в 2008 году). Что 
особенно важно, новый закон уве-
личил суммы страховых выплат. 
Так, если раньше они составляли 
от 100 тыс. до 7 млн рублей, то на-
чиная с 1 января 2012 года сумма 
выплат может составить от 10 млн 
до 6,5 млрд рублей. 

Как рассказывает начальник 
отдела страхования опасных объ-
ектов Центра страхования от-
ветственности ОАО СК «РОСНО» 
павел Кравченко (Москва), «если 

раньше страховая сумма для ОПО 
определялась в соответствии с 
типом объекта, то теперь будет 
определяться в первую очередь 
декларируемый или недеклари-
руемый объект». К последним от-
носятся объекты химической, не-
фтехимической и нефтеперераба-
тывающей промышленности, сети 
газопотребления и газоснабжения 
(в том числе межпоселковых), и 
иные опасные объекты. По ним 
страховые выплаты составят до 50, 
25 и 10 млн рублей соответственно. 
Причём, если раньше предприятие 
могло в одном договоре застрахо-
вать целый перечень ОПО, то те-
перь на каждый объект требуется 
отдельный договор. 

Готовясь к работе в новых ус-
ловиях, многие предприятия уже 
проводят тендеры среди потенци-
альных страховщиков. При этом 
владельцам ОПО стоит обратить 
внимание на несколько очень важ-
ных моментов. 

Во-первых, необходимо будет 
проверить у страховщика ли-
цензию именно на обязательное 

страхование ОПО. Получить её 
смогут не все компании, а лишь 
те, кто проработал на рынке бо-
лее двух лет и является членом 
Национального союза страхов-
щиков ответственности (НССО). 
Павел Кравченко считает, что в 
Кузбассе лицензию смогут полу-
чить только половина компаний. 
Поэтому многие региональные 
игроки, по его мнению, уйдут с 
этого рынка, так как «не соот-
ветствуют по своим финансовым 
показателям и не смогут брать 
риски, которые заложены в но-
вом законе». Хотя он советует 
владельцам ОПО в любом случае 
обратить на рейтинг страховщика 
и историю выплат. Кстати, все ри-
ски будут перестрахованы через 
перестраховочный пул, создан-
ный компаниями НССО. Он будет 
формироваться за счёт безотзыв-
ного депозита, сумма которого 
составит от 20 до 100 млн рублей. 
«Это фактически положить день-
ги мёртвым грузом», — добавляет 
представитель страховой ком-
пании. Параллельно будет фор-
мироваться и компенсационный 
фонд, куда будут отчисляться 
3% от каждой премии. Эти деньги 
будут использоваться, например, 

для выплат, если страховщик не 
сможет самостоятельно компен-
сировать ущерб, или выплат по 
тем объектам, которые владелец 
не застраховал. В последнем слу-
чае у страховой компании есть 
право регрессного требования с 
предприятия. 

Во-вторых, страхователям 
стоит обратить внимание и на 
суммы указанные в договоре. Со-
гласно закону, все тарифы будут 
едиными, поэтому страховщики не 
смогут демпинговать. Однако, как 
уверяет Павел Кравченко, некото-
рые страховщики сразу включа-
ют в конкурсную документацию 

понижающий коэффициент, за-
висящий от уровня безопасности. 
«Коэффициент может быть при-
менён после того, как определён 
уровень безопасности, заявлять 
сразу об его применении ни один 
страховщик не имеет право», — 
считает он. Всего же в новом за-
коне прописаны три понижающих 
коэффициента, кроме названного 
выше, другие два зависят от вре-
да и максимально возможного 
количества потерпевших и от 
страховых выплат. При этом по-
следние начнут действовать лишь 
с 2014 года. 

Что касается определения 
уровня безопасности, то здесь у 
участников «круглого» стола не 
нашлось единого мнения. Стра-
ховщики утверждают, что в соот-
ветствии с законом это ложится 
исключительно на их плечи, и 
для проведения оценки безопас-
ности они будут прибегать к ус-
лугам экспертных организаций, 
причём исключительно за свой 
счёт. Однако не стоит ожидать, 
что страховые компании будут 
привлекать экспертов для оценки 
каждого объекта. Скорее всего, 
как признаётся Павел Кравченко, 
к таким услугам они будут прибе-
гать в случае крупных страховых 
выплат. Между тем, как говорит 
заместитель директора по пром-
безопасности ООО «Институт 
промышленной и пожарной без-
опасности» владимир ефремов, 
обращаться за оценкой будут как 
сами владельца ОПО, так и стра-
ховые компании. Кстати, всего в 
Кузбассе две организации, кото-
рые имеют свидетельство об ак-
кредитации в МЧС. 

Много вопросов возникло и по 
методикам расчёта максимального 
количества пострадавших. «Пока 
практики реализации закона нет, 
эти вещи ещё не проработаны»,  — 
поясняет представитель экс-
пертной организации. Кроме того, 
несмотря на то, что новый закон 
вступает в силу уже буквально 
через две недели, на данный мо-
мент ни одна страховая компания 
не приступила к выдаче полисов 
(они только начинают печататься 
на ГОЗНАКЕ). Тем не менее, уже 
с 1 января сотрудники Ростехнад-
зора могут поинтересоваться об 
их наличии. Радует здесь только 
одно, что штрафовать за отсут-
ствие полиса можно будет только 
с апреля 2012 года.

Ольга бычкова
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прЕсс-рЕ Лиз

По данным Южно-Сибирского управления  ростехнадзора в 
реестре ОПО зарегистрировано 3696 объектов, расположенных 
на 1458 предприятиях Кемеровской области, Алтайского края и 
республики Алтай (зона ответственности надзорного ведомства).

Опасные объекты присутствуют на предприятиях угольной, 
сланцевой, торфяной, горнорудной, нерудной и металлургической 
промышленности. Также на химических, нефтеперерабатыва-
ющих и газодобывающих производствах, на предприятиях, за-
нимающихся изготовлением, хранением и транспортировкой 
взрывчатых веществ. Кроме того, к их числу относятся маги-
стральный трубопроводный транспорт,  геологоразведочные и 
геофизические работы при разработке месторождений, тепло- и 
электроэнергетика, другие предприятия и отрасли, использую-
щие оборудование, работающее под давлением более 0,07 МПА или 
при температуре нагрева воды более 115 °C и др.

СпрАвКА
ОАО «МегаФон» — универсальный оператор связи, работающий 

во всех сегментах телекоммуникационного рынка. «МегаФон» пер-
вый и единственный мобильный оператор, развернувший собствен-
ную сеть на всей территории российской Федерации, а также 
первый в стране, запустивший в коммерческую эксплуатацию сеть 
3G. В результате грамотной маркетинговой политики «МегаФон» 
лидирует в сфере услуг мобильного Интернета, занял второе место 
в россии по  количеству активных абонентов, а также по выручке.

«МегаФон» активно поддерживает спорт, являясь Генеральным 
партнером XXII Олимпийских зимних игр 2014 года и ХI Паралим-
пийских зимних игр 2014 года в городе Сочи, а также Генеральным 
партнером, официальным мобильным оператором XXVII Всемирной 
летней Универсиады 2013 года в городе Казань. 

цЕНА ВопросА
«рАспАдскАЯ» УТочНЯЕТ пЛАНы
На прошлой неделе руководство ОАО «Распадская» в очередной раз 

скорректировало показатели добычи угля в 2011-2012 гг. в связи с тем, 
что «на согласование ввода новых участков для выработок уходит больше 
времени, чем предполагалось изначально». По итогам 2011 года «Распад-
ская» планирует добыть 6,4 млн тонн коксующегося угля, заявил гене-
ральный директор компании геннадий Козовой в ходе телеконференции, 
посвящённой процессу восстановления шахты «Распадская» и планам на 
2012 год.  В 2012 году компания планирует добыть 10,5 млн тонн угля. Из 
них на шахте «Распадская» — около 4,5 млн тонн, на шахте МУК-96 - 2 
млн, на «Распадской-Коксовой» — 1 млн тонн, на разрезе «Распадский» – 
3,2 млн тонн. А в течение трёх лет компания рассчитывает восстановить 
уровень добычи в районе 13-15 млн тонн в год в зависимости от потреб-
ностей рынка. В течение этого периода шахта «Распадская» планирует 
полностью восстановиться. Банковские аналитики после телеконферен-
ции обратили внимание на то, что ранее компания прогнозировала добычу 
на 2011 год в объёме 6,8 млн тонн. А прогноз на 2012 год, как сказано в 
аналитических отчётах, «говорит о том, что компании сложно нарастить 
добычу не только на повреждённой шахте «Распадская», однако также 
и на остальных шахтах». Добыча на шахте «Распадская» прогнозиро-
валась на уровне 6 млн тонн, на разрезе «Распадский» — 3,5 млн тонн, 
на МУК-96 — прогноз 2 млн тонн, на шахте «Коксовая» — 1,3 млн тонн. 

зоЛоТо кУзбАссА – иркУТскУ и НоВосибирскУ
Победителями прошедших на прошлой неделе в Кемерове  аукционов 

на право пользования недрами на двух участках россыпного золота в Ке-
меровской области стали ООО «Ревик Про» из Новосибирска и иркутское 
ООО «Артель старателей «Лена». Первая компания за 13,65 млн рублей 
приобрела лицензию на месторождение реки Кельбес в Кемеровском 
и Ижморском районах с балансовыми запасами золота 656 кг по кате-
гории изученности С1 (кроме того, 116 кг забалансовых запасов и 662 
кг прогнозных ресурсов). Помимо победителя в аукционе участвовали 
новосибирское ООО «Гелион», сделавшее один шаг, и кемеровское ООО 
«Кузбасское золото», не заявлявшее свою цену. На торгах при стартовой 
цене 10,5 млн рублей было сделано три шага. После них представитель 
«Ревик Про» Артём горскин сообщил, что его компания работает в раз-
ных отраслях, в том числе, в строительстве, «в золотодобычу только 
входит, но у неё есть для этого хороший партнёр». Артель старателей 
«Лена» уже после одного шага с платежом 4,4 млн рублей победила на 
аукционе на право разработки месторождения реки Мокрый Берикуль в 
Тисульском районе с запасами в 132 кг на трёх россыпях (кроме того, на 
них числится ещё 550 кг золота прогнозных ресурсов). Участвовавшие в 
торгах ООО «Диабаз» (поселок Тисуль) и новосибирское ООО «Хорсей» 
своих цен не заявляли. Директор артели елена Бабаева пояснила интерес 
к тисульскому золоту тем, что содержание его в россыпях не ниже, чем 
в Бодайбо, где работает артель, но условия работы намного легче, кроме 
того, она сама родом из Тисульского района, и «хорошо знает ситуацию» 
в нём. В этом году в Кузбассе объявлялось восемь аукционов по продаже 
пяти участков россыпного золота (один выставлялся три раза, один — 
два), три из них удалось продать, остальные торги были признаны несо-
стоявшимися из-за отсутствия заявок или их отклонения.

бАНкроТсТВо «МЕЛькорМА» приосТАНоВЛЕНо
На прошлой неделе кемеровский арбитраж приостановил производ-

ство по делу о банкротстве кемеровского ОАО «Мелькорм» по ходатай-
ству конкурсного управляющего предприятия Александра Туркина. Он 
объяснил необходимость такого шага тем, что направил в суд заявление 
о привлечении к субсидиарной ответственности «контролирующих лиц» 
ОАО «Мелькорм» на сумму 889,84 млн рублей. В качестве ответчиков 
привлечены дмитрий и евгений рыженковы, олег львов, Алексей 
Малин и ольга Струкова, менеджеры и члены совета директоров ОАО 
«Мелькорм» в период заключения спорной сделки. На прошлой неделе в 
рассмотрении заявления Александра Туркина был сделан перерыв, а без 
решения данного вопроса, по его мнению, нельзя определиться с делом 
о банкротстве. Напомним, что конкурсное производство было введено в 
«Мелькорме» в феврале 2008 года, а ещё в сентябре 2005 года основное 
имущество предприятия было передано по соглашению об отступном в 
уплату ранее взятого кредита в 40,1 млн рублей. По предположению кон-
курсного управляющего, реальная стоимость уступленного имущества 
в тот момент составляла 321 млн рублей, и его продажа по такой цене 
могла принести «Мелькорму» достаточно средств, чтобы рассчитаться 
с кредиторами. 

рАзрЕз «кУприНский» призНАН 
НЕсосТоЯТЕЛьНыМ
В прошлую среду арбитражный суд завершил процедуру наблюде-

ния и признал несостоятельным ЗАО «Разрез «Купринский» (актив ХК 
«СДС-Уголь», отраслевого подразделения холдинга «Сибирский деловой 
союз», СДС), удовлетворив ходатайство первого собрания кредиторов 
разреза от 6 декабря. Конкурсным управляющим назначена  ирина ра-
китина, которая была временным управляющим «Купринского» в период 
наблюдения. По данным её отчета, у должника накопилось более 80,35 
млн рублей кредиторской задолженности, которую он не способен пога-
сить в полном объёме, «поскольку данные обязательства и обязанности 
перед кредиторами не исполнены им в течение трех месяцев с момента 
наступления даты их исполнения». Примечательно, что среди кредито-
ров разреза нет Федеральной налоговой службы, — в ноябре 140 тыс. 
рублей задолженности «Купринского» по обязательным платежам были 
погашены кемеровским ООО «Инской уголь», и стали требованиями этого 
лица. «Купринский» располагает лицензией на участок Купринский Со-
коловского каменноугольного месторождения в Прокопьевском районе с 
запасами около 7 млн тонн угля марки «Д». До прошлого года входил в 
состав ЗАО «Объединенная добывающая компания «Нордал». В конце 
прошлого года «Купринский» и ещё один разрез этой компании — ООО 
«Энергетик» — с совокупной добычей в 2010 году около 0,9 млн тонн были 
проданы СДС. Поскольку между бывшими владельцами «Нордала» и его 
активов идут споры, введение наблюдения на разрезе «Купринский» было 
оспорено, но безуспешно. 

дЕНЕжНАЯ зАщиТА 
оТ опАсНосТи

Опасные производства Кемеровской области должны будут на-
чать свою работу в 2012 году с полисом страхования гражданской 

ответственности владельца предприятия за причинение вреда в ре-
зультате аварии. Новый федеральный закон №225 предусматривает 

увеличение сумм страховых выплат, а также устанавливает правила 
для страховщиков и страхователей. Актуальность темы в преддве-

рии нового рабочего года вполне очевидна, поэтому именно она стала 
предметом обсуждения участников круглого стола, который прошёл 

на прошлой неделе в Кузбасской торгово-промышленной палате.

            «МЕГАФоН» сНижАЕТ 
цЕНы НА роУМиНГ В ЕВропЕ В дЕВЯТь рАз

«МегаФон» с 15 декабря переходит на новые базовые тарифы на 
услуги международного роуминга в странах европы, включая ев-

ропейскую часть СНГ и Турцию. Оператор вводит для российских 
пользователей всех тарифных планов единый «евротариф» – 6 и 16 
рублей за минуту, в зависимости от направления звонка. Также ра-

дикально снижены тарифы на передачу данных и SMS в роуминге. 

65 тысяч рублей составил средний 
размер взятки в Кемеровской области 
в 2011 году, что более чем в три раза 
превышает уровень прошлого года (18 
тыс. рублей), сообщил информационный 
центр ГУ МВД по Кемеровской области. 
Сотрудники органов внутренних дел 
Кемеровской области с начала 2011 года 
выявили 183 преступления коррупци-
онной направленности, из них 174  — 
расследованы.  Также пресс-служба СУ 
СК по области сообщает, что за 10 меся-
цев 2011года следственными органами 
было возбуждено 105 уголовных дел 
коррупционной направленности, из них 
38 уголовных дел — о служебном под-
логе, 24 — о получении взятки, 19 — о 
превышении должностных полномочий, 
13  — о хищениях, 7 — о злоупотребле-
нии должностными полномочиями, 4  — 
о незаконном обороте наркотических 
средств. Факты служебного подлога 
и присвоения вверенного имущества 
были выявлены в службе судебных 
приставов, взяточничество  — среди 
чиновников муниципалитетов, органов 
внутренних дел и уголовно-исполни-
тельной системы, медицинских и об-
разовательных учреждений.

4 миллиона 900 тысяч рублей со-
ставляет начальная сумма контракта 
с администрацией города Кемерово на 
строительство нулевого цикла крема-
тория. Местом для строительства кре-
матория определён Кировский район 
города в районе автодороги Кемерово-
Яшкино западнее кладбища «Киров-
ское-2». Аукцион на право заключения 
контракта назначен на 16 января 2012 
года, срок выполнения работ, которые 
будут финансироваться из городского 
бюджета, 80 календарных дней с мо-
мента заключения контракта. Объект, 
согласно документам, должен содер-
жать две линии с траурным залом и ад-
министративно-хозяйственным блоком 
с размещением установки для утили-
зации отходов лечебных учреждений.

81 миллион 400 тысяч рублей пред-
ложило ООО «Шахтоуправление «Ка-
рагайлинское» (входит в ООО «Уголь-
ная компания «Заречная») за право 
освоения участка «Карагайлинский 
Южный» Карагайлинского каменноу-
гольного месторождения, на территории 
Прокопьевского района и Киселёвска. 
На аукционных торгах на минувшей 
неделе компания стала победителем, 
сделав только один аукционный шаг 
(стратовый размер платежа состав-
лял 74 млн рублей). Участок имеет 
общие границы с горным отводом 
шахтоуправления «Карагайлинское», 
строительством которого с 2008 года 
занимается «Заречная». Запасы угля 
здесь составляют около 7,5 млн тонн 
марки «Ж» по категории А+В+С1. 
Данный участок необходим компании 
для более эффективного освоения за-
пасов «Карагайлинского». Как сказано в 
официальных материалах «Заречной», 
поэтапный выход «Карагайлинского» 
на производственную мощность в 2 млн 
тонн запланирован на 2013 год.

106 миллионов 200 тысяч рублей 
поступило в Кузбасс по линии мини-
стерства экономического развития  на 
грантовую поддержку начинающим 
предпринимателям. Средства пойдут 
на развитие предпринимательства в 27 
территорий области. Как сообщила на-
чальник  областного управления пред-
принимательства Наталья Кудрявцева, 
самая крупная сумма будет направлена в  
Междуреченск  — более 12 млн рублей. 
Мариинскому району будет перечислено 
более 10 млн рублей. Калтан и Новокуз-
нецкий район получат по 7,6 млн рублей, 
а Белово,  Киселёвск и Мыски — по 5,1 
млн рублей. Кроме того, 14,8 млн рублей 
будет направлено монотерриториям 
Прокопьевск, Ленинск-Кузнецкий и  
Таштагол на реализацию муниципаль-
ных программ развития субъектов мало-
го и среднего предпринимательства. 

УдАчи рыНкА ТрУдА 
Уровень безработицы в Кузбассе за 2011 год снизился до 2%. По-

следний раз таким он был десять лет назад.  При этом к докризисным 
показателям он вернулся уже в апреле. В 2012 году региону предстоит 
самостоятельно поддерживать ситуацию на рынке труда, так как в 
отличие от трёх предыдущих лет никаких дотаций из федерального 
бюджета поступать не будет. Между тем, как уверяют власти, объ-

ём и качество услуг останутся на прежнем уровне.

Евгений Степин: «Фактически получается на одного безработного более одного 
предложения. Поэтому при желании найти работу можно»

http://moscow.megafon.ru/roaming/action/international/internet/20110617-1716.html
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продолжалось полтора года. 
На этом ФСК ЕЭС обещает не 

останавливаться и планирует в 
2012-14 гг. инвестировать в Кеме-
ровской области 9 млрд рублей — 
в строительство второй очереди 
«Кузбасской», и на реконструкцию 
других подстанций компании в ре-
гионе. «Это позволит обеспечить 
400 МВА дополнительной нагруз-
ки возможных потребителей. В 
конце 2012 года планируется за-
вершить реконструкцию подстан-
ции «Междуреченская», которая 
питает угольные предприятия на 
юге Кузбасса, железные дороги 
и сам Междуреченск. Первона-
чально планировалось завершение 
работ на 2014 год, однако програм-
ма была скорректирована после 
аварии на шахте «Распадская» в 
мае 2010 года. Объем инвестиций в 
«Междуреченскую» оценивается 3 
млрд рублей. Кроме того, компания 
начала реконструкцию подстанций 
«Еланская» и «НКАЗ-2».

реКоНСТруКция 
веТерАНА
Другой энергореконструкцией 

на юге Кузбасса в этом году стали 
работы по обновлению на «Южно-
Кузбасская ГРЭС» (входит в ООО 
«Мечел-Энерго», подразделение 
группы «Мечел»), по состоянию 
основных фондов, едва ли ни 
самой старой станции кузбас-
ской энергосистемы. В сентябре 
нынешнего года управляющий 
директор ОАО «Южно-Кузбас-
ская ГРЭС» Сергей Мирошников 
сообщил, что помимо увеличения 
ассигнований на ремонтные ра-
боты, станция возвращается к 
использованию более качествен-
ного угля с Калтанского угольного 
разреза, и готовит реконструк-
цию котлового хозяйства. Она 
рассчитана на три года и предус-

матривает замену по два котла в 
год, начиная со следующего года, 
с установкой новых золоулови-
телей коэффициента полезного 
действия 99,5% против 96% на 
нынешних уловителях. 

В ноябре стало известно, что 
ЮК ГРЭС начала первый этап 
реконструкции, который должен 
быть завершен до 30 марта сле-
дующего года. На одном из кот-
лов станции были проведены все 
проектные работы, и подрядчики 
приступили к реконструкции. Ра-
боты на одном котле оценили на 
предприятии примерно в 57 млн 
рублей. Сложность положения, в 
котором находится станция, в том, 
что оборудование предприятия 
является едва ли ни самым старым 
среди генерирующих активов в 
Кузбассе, а сама станция работает 
с убытками.

«КузБАССэНерго-рэС» 
НА СТройКе
В этом году заметно увели-

чилась инвестиционную актив-
ность филиала ОАО «МРСК Си-
бири»  — «Кузбассэнерго-РЭС». 
На эти цели было направлено 
около 1 млрд рублей собственных 
средств, не считая проектов с 
внешним финансированием, даже 
более крупных, чем проекты само-
го филиала. Но они также стали 
стройками «Кузбассэнерго-РЭС». 
Так в рамках ликвидации по-
следствий аварии на шахте «Рас-
падская» правительство России 
обязало МРСК Сибири построить 
новые линии электропередач к 
предприятиям группы ОАО «Рас-
падская». Другим успешно реа-
лизованном в этом году сетевым 
проектом «Кузбассэнерго-РЭС» 
стала постройка ЛЭП в Таштаголь-
ском районе по федеральной про-
грамме поддержки моногородов. 
Примечательно, что оба проекта 

обсуждались энергетиками уже 
давно. По линии к Шерегешу, как 
сообщил заместитель генераль-
ного директора МРСК Сибири, 
директор «Кузбассэнерго-РЭС» 
евгений Тюменцев, филиал даже 
подготовил проектную докумен-
тацию. Однако, по разным при-
чинам на проекты не находилось 
финансирование. Например, в 2009 
году МРСК Сибири отказались вы-
делить на этот проект средства из 
федерального инвестфонда.

В этом году филиал ввел в 
работу несколько новых транс-
форматоров и распредустройств 
в Кемерове и Прокопьевске, мо-
дернизировал ЛЭП от Кемеров-
ской ГРЭС до подстанции «Тран-
зитная», заменил более 8 тыс. 
дефектных опор ЛЭП (стоимость 
свыше 317 млн рублей), завершил 
трехлетнюю модернизацию под-
станции «Анжерская» постройки 
ещё 1934 года. Эта модернизация 
крайне важна и для энергоси-
стемы Кузбасса в целом, и для 
«Кузбассэнерго-РЭС». Подстан-

ция 110/35/6 киловольт рекон-
струировалась три года, на это 
было направлено более 520 млн. 
рублей. После обновления она от-
вечает современным требованиям 
и обеспечит надёжное энергоснаб-
жение Анжеро-Судженска. 

Пуск новой воздушной линии 
электропередачи «Темиртау-
Кондома» напряжением 110 кВ 
стал возможным благодаря по-
литическому решению, принятом 
на самом высоком уровне. По фе-
деральной программе развития 
моногородов Таштагольский рай-
он получил из федерального бюд-
жета более 550 млн рублей. Аук-
цион на строительство выиграло 
«Кузбассэнерго-РЭС». Филиал, 
по данным Евгения Тюменцева, 
и будет управлять новым объек-
том, в составе ЛЭП и подстанции 
«Кондомская», а собственником 
будет муниципалитет Таштагола 
и Таштагольского района. Пуск 
новой линии протяженностью 
почти 47 км повысит надёжность 
энергоснабжения Горной Шории 

и позволит добавить территории 
дополнительно около 70 мегаватт 
мощности. 

Еще одним крупным сетевым 
проектом 2011 года стала «схе-
ма внешнего электроснабжения 
шахты «Распадская» в составе 
двух одноцепных линий 110 кВ от 
Томь-Усинской ГРЭС до предпри-
ятий ОАО «Распадская» в Между-
реченске (это 52 км по сложной 
горно-таежной местности) и трех 
трёх подстанций напряжением 
110/6,6/6,3 киловольт. Как про-
комментировал в ходе уже начав-
шегося строительства гендиректор 
ОАО «Холдинг МРСК» («материн-
ская» компания МРСК Сибири) 
Николай Швец, реализация этого 
проекта стоимостью 1,7 млрд. 
рублей «является приоритетным 
направлением в рамках стратегии 
развития страны». Его ввод «даст 
возможность обеспечить условия 
для бесперебойного и безаварийно-
го электроснабжения предприятий 
«Распадской угольной компании», 
а также высвободит по подстан-
ции «Междуреченская» дополни-
тельную мощность до 60 МВт для 
развития экономики Междуречен-
ска». Для финансирования схемы 
внешнего энергоснабжения «Рас-
падской» МРСК Сибири провела 
специальную дополнительную 
эмиссию акций на 1,7 млрд рублей. 
Ожидается, что первая подстанция 
в новом объекте будет запущена в 
середине января 2012 года, вторая 
и третья в феврале. 

Есть все предпосылки, что 
повышение инвестактивности в 
энергетике, давно ожидаемая, 
не ограничится уходящим 2011 и 
следующим 2012 годами, а про-
должится, по меньшей мере, около 
пяти лет. И это будет способство-
вать стабильному экономическому 
развитию всего региона.

егор Николаев
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На сегодня кузбасские власти 
оценивают работу «Кузбассэнер-
го» как «надёжную».  Кроме того, 
по словам заместителя губернато-
ра по угольной промышленности 
и энергетике Андрея Малахова, 
компания работает не только в 
режиме «поддерживающих инве-
стиций», но и реализует проекты, 
направленные на  улучшение тех-
нико-экономических показателей 
и улучшение экологической об-
становки. В частности, проводится 
реконструкция пяти котлоагре-
гатов Ново-Кемеровской ТЭЦ  —  
агрегаты переводятся на сжигание 
углей марки «Д», что позволит 
сжигать непроектное топливо без 
потери технико-экономических 
показателей станции и, не ухуд-
шая экологическую обстановку. 
Продолжается реконструкция 
котлов Кемеровской ГРЭС для со-
вместного сжигания угля и коксо-
вого газа, реконструируются котлы 
Томь-Усинской ГРЭС с переводом 
на твёрдое шлакоудаление.

Однако, как заявил на заседа-
нии коллегии Андрей Малахов, 
кузбасские генерирующие мощ-

ности были запущены в эксплу-
атацию в 1950-60 гг., на сегодня 
износ основных фондов состав-
ляет в среднем около 70%. Потому 
разработанная «Кузбассэнерго» 
инвестпрограмма становится 
жизненно необходимой. По сло-
вам исполнительного директор 
энергокомпании Юрия Шейбака, 
анализ состояния оборудования 
показывает, что, если не реализо-
вывать программу модернизации, 
то к 2015 году компания потеряет 
мощности: с задействованных 
сейчас 3710 до 3100 МВт. Соот-
ветственно снизится стоимость 
основных средств энергокомпании 
(с нынещних 51 млрд рублей до 41 
млрд рублей). Потеряет от этого и 
бюджет региона (налоговые пла-
тежи снизятся с 271 млн рублей 
до 213 млн рублей).

Инвестпрограмма, как пояснил 
Юрий Шейбак, рассчитана на то, 
чтобы не только поддержать су-
ществующую установленную мощ-
ность станций энергокомпании, но 
и её нарастить, а также перекрыть 
дефицит электроэнергии собствен-
ного производства в регионе.

В целом программа предполага-
ет реконструкцию существующих 
и строительство новых генериру-
ющих мощностей, модернизацию 
тепловых сетей в Кемерове и Но-
вокузнецке, реализацию экологи-
ческих мероприятий. Ключевых 
же проектов, которые будут ре-
ализовываться в Кузбассе, три: 
техперевооружение энергоблоков 
№4 и №6 Беловской ГРЭС, энер-
гоблоков №4 и №5 Томь-Усинской 
ГРЭС и строительство новой газо-
турбинной электростанции (ГТЭС) 
«Новокузнецкая». В первом случае 
речь идёт о замене выбывающих 
мощностей, модернизацией уста-

ревшего оборудования и увеличе-
нии мощности станции на 40 МВт. 
На Томь-Усинской ГРЭС замена 
двух турбоагрегатов тоже уве-
личит мощность станции — на 68 
МВт. Реализация обоих проектов 
направлена не просто на увели-
чение выработки электроэнергии, 
но и на повышение надёжности 
работы станций и эффективности 
производства, снижение вредных 
выбросов. А строительство новой 
ГТЭС в Новокузнецке, которое на-
чалось в ноябре этого года, должно 
ликвидировать энергодефицит в 
южном энергорайоне области осо-
бенно в период пиковых нагрузок, 
следовательно, предотвратить его 
возникновение в регионе в целом.  
Здесь через два года планируется 
выдать первые мегаватты с газовой 
турбины мощностью 149 МВт и тур-
богенератора мощностью 160 МВт.

Юрий Шейбак заявил, что 
новые объекты, которые должны 
быть запущены не позднее конца 
2014 года, позволят увеличить 
установленную мощность «Куз-
бассэнерго» с 3715 МВт до 4121 
МВт. Стоимость активов компании 
вырастет до 78,3 млрд рублей, а 
бюджеты смогут рассчитывать 
на значительное — в 5 раз  уве-
личение отчислений: ожидаемое 
начисление налогов в 2015 г. — 1 
млрд 577 млн рублей.

На реализацию столь масштаб-
ных задач компания планирует 

привлечь 46,4 млрд рублей. При 
этом 39 млрд рублей, по словам 
главы «Кузбассэнерго» составят 
средства, полученные компанией 
от IPO, облигаций, векселей и пр. 
Как минимум 26 млрд рублей ком-
панией уже накоплено и частично 
потрачена на проектирование 
объектов, оплату производства и 
поставки оборудования.

Андрей Малахов отметил, что 
сегодня «программа уже развер-
нута», и по объёмам инвестиций 
она вправе претендовать на вклю-
чение в список приоритетных 
инвестпроектов Кемеровской 
области. Проектов, которые реа-
лизуются при господдержке. Как 
подсчитали специалисты «Куз-
бассэнерго», даже при предостав-
лении льгот, налоговые платежи 
компании по налогу на прибыль и 
имущество вырастут минимум в 
два раза по сравнению с нынеш-
ним уровнем.

С такой постановкой вопроса 
члены коллегии обладминистра-
ции согласились. А первый вице-
губернатор Кузбасса валентин 
Мазикин заявил, что «программа 
нужна». Частично она будет учтена 
при тарифообразовании. Что же 
касается налоговых льгот, то этот 
вопрос будет детально рассмотрен 
Советом по инвестиционной и ин-
новационной деятельности при 
губернаторе.

Александра Фомина

«кУзбАссэНЕрГо» ГоТоВиТ НоВыЕ МощНосТи
руководство ОАО «Кузбассэнерго» в минувший вторник 

представило властям региона свою инвестиционную програм-
му, реализация которой рассчитана до 2014 года. беспреце-

дентные по масштабам и планируемым финансовым вложе-
ниям проекты были официально одобрены коллегией обладми-
нистрации. При этом компании обещана господдержка в виде 

налоговых послаблений.

Юрий Шейбак, исполнительный ди-
ректор ОАО «Кузбассэнерго» 

оТ ТехНологий 
К иННовАцияМ
На КЭЗСБ привыкли мыслить 

нестандартно. Это вполне есте-
ственно, ведь в те времена, когда 
разговора про инновации ещё не 
возникало, сами по себе они были. 
Завод с названием «эксперимен-
тальный» просто не мог позволить 
себе жить по шаблонам. Сегодняш-
няя практика хорошо подтвержда-
ет правоту выбранного пути.

Выполнение заказа для шахты 

«Бутовская», поступившего в 2011 
году, стало очередным этапом по 
решению нестандартных задач. На 
первый взгляд, всё мало чем отли-
чалось от обычных типовых заданий 
— шла поставка оборудования для 
строящегося на шахте вентилятора 
главного проветривания. Сложность 
заключалась в том, что в комплект 
поставки оборудования, над кото-
рым работали специалисты КЭЗСБ, 
входили металлоконструкции воз-
духоводов и запорные устройства 
суммарным весом более 35 тонн. 
При этом завод взял на себя обяза-
тельства не только на изготовление 
нестандартного оборудования — в 
крайне ограниченные по времени 
сроки, но и на перевозку готовых 
изделий, включая негабаритные 
грузы. Заказчики давно знают, что 
сложное по технологическому ре-
шению задание всегда сумеют вы-
полнить именно на КЭЗСБ — здесь 
умеют и нестандартно мыслить, и 
прекрасно воплощать свои замыслы 
в реальное дело.

МодерНизАция – 
Не Новый ТерМиН
За период 2011 года завод зна-

чительно расширил линейку своей 
продукции. Это происходило не 
только за счёт внедрения принципи-

ально новых разработок, но и путём 
усовершенствования проверенных 
временем моделей оборудования.

Начиная с июня, здесь зани-
маются массовым производством 
модернизированных установок 
автоматического пожаротушения 
ленточных конвейеров. Новая ли-
нейка установок пожаротушения 
отличается от производимых ранее 
рядом заметных преимуществ. Зна-
чительно сокращены сроки и трудо-
ёмкость их монтажа, упрощён про-

цесс транспортировки в шахтных 
условиях, дополнительная комплек-
тация установок усиленной мембра-
ной клапана позволяет использовать 
в самых сложных условиях.

Не так давно КЭЗСБ запустил 
в производство и принципиально 
новые изделия. Во-первых, это 
устройство для подключения и 
защиты карьерных электропотре-
бителей — ячейка ЯКУ.3 с допол-
нительным устройством защиты и 
управления УЗУ.1.

Кемеровский эксперименталь-
ный завод на протяжении многих 
лет выпускает средства защиты 
электрооборудования. Их про-
дуктовая линейка достаточно 
широка. Большой популярностью 
у потребителей пользуются авто-
матическое устройство контроля 
целостности цепи заземления 
АКЗ, контроля заземления ка-
рьерных установок УКЗ, контроля 
сопротивления заземления ИСЗ, 
контроля изоляции УКИ, других 
приборов. Безусловными лидерами 
продаж среди средств электро-
защиты оборудования для шахт и 
разрезов являются соединитель-
но-разветвительные кабельные 
коробки КСР-6-400 — для соеди-
нения гибких кабелей и аппараты 
АШИК-6.

глАвНое – 
БезопАСНоСТь ТрудА
В первой половине 2011 года 

ОАО «Кемеровский эксперимен-
тальный завод средств безопас-
ности» (КЭЗСБ) значительно рас-
ширил линейку своей продукции, 
относящейся к сектору средств пы-
леподавления для угольных шахт. 

Известно, что одним из главных 
факторов, значительно повышаю-
щих риски при подземной работе 
горняков, является наличие в забоях 
и лавах большого количества уголь-
ной пыли. Эта проблема всегда была 
чрезвычайно актуальной, повышен-
ная взрывоопасность  — особенно 
для шахт, разрабатывающих ме-
танонасыщенные пласты  — до сих 
пор является причиной большин-
ства самых крупных и трагических 
аварий в уголь-
ной отрасли. И 
единственным 
способом борь-
бы за обеспече-
ние безопасности 
производства и 
человеческого 
труда становят-
ся современные 
методы пылепо-
давления.

На Кемеров-
ском экспери-
ментальном за-
воде разработ-

кой и выпуском 
совершенных 
средств пыле-
подавления для 
угольных шахт 
занимаются не 
первый год (и 
даже не первое 
десятилетие). 
Это — хорошо 
известные спе-
циалистам-гор-
някам гидро-
затворы АГ-5И, 
кольцевые оро-
сители ОКВ-7, 

пылеподавители гидрореактив-
ные ПГР-30, туманообразователи 
ФСТ-90, средства импульсного 
орошения СИО-1. Среди новых 
разработок можно отметить ос-
ланцеватель АТ-50М, который 
уже активно внедряется вв про-
изводство.

2011 год стал в жизни и работе 
завода новым этапом в производ-
стве оборудования для пылепо-
давления. Следует отметить, что и 
потребности углепрома в нём так-
же значительно выросли. Только 
в первом полугодии потребление 
средств пылеподавления предпри-
ятиями угольной промышленности 
выросло в 1,5 раза по сравнению с 
аналогичным периодом 2010 года.

КАчеСТво идёТ 
НА эКСпорТ
Современные энергокомплексы 

для теплоснабжения вентиляции 
подземных горных выработок 
и отопления производственных 
помещений МТЭУ-ВНУ, выпу-
скаемые Кемеровским экспери-
ментальным заводом, завоевали 
доверие не только российских гор-
няков, но и их коллег за рубежом. 
Специалистами КЭЗСБ введён 
в эксплуатацию энергокомплекс 
МТЭУ-ВНУ малой мощности — 

в Казахстане на Шахте «Новая» 
Рудника «Бестобе» АО «ГМК Ка-
захалтын».

На сегодняшний день заводом 
изготовлено, поставлено и введено 
в эксплуатацию более 30 крупных 
энергокомплексов МТЭУ-ВНУ  — 
как на российских шахтах и раз-
резах, так и на предприятиях Ка-
захстана. Там на сегодняшний день 
построено четыре теплоэнергети-
ческих комплекса: на Шахта им. 
Горбачёва, Руднике «Жомарт», 
Руднике «Нурказган», Шахте «Но-
вая»). Один теплоэнергокомплекс 
эксплуатируется в суровых усло-
виях Якутии на Шахте «Денисов-
ская» в Нерюнгри.

Но, конечно же, главное поле 
деятельности КЭЗСБ — угольные 
предприятия Кузбасса. Завод уже 

неоднократно выступал генераль-
ным подрядчиком строительства 
энергокомплексов именно того 
типа, какой сейчас монтируется 
на шахте им. Кирова: МТЭУ-
ВНУ-075х3 успешно работают на 
Шахта «Чертинская-Коксовая», 
МТЭУ-ВНУ-05х3 на Шахте «Бе-
рёзовская», МТЭУ-ВНУ-05х2 на 
Угольном разрезе «Моховский».

ОАО «КЭЗСБ» имеет исклю-
чительную лицензию на право ис-
пользования изобретения МТЭУ-
ВНУ. Весной этого года завод 
вошёл в состав НП СРО строи-
телей «Стройрегион» в Санкт-
Петербурге, где также по досто-
инству оценили его продукцию и 
растущий спрос на неё.

зАСлужеННые НАгрАды
Многие приборы, выпускаемые 

заводом, награждены дипломами 
выставок-ярмарок. В 2008 году вы-
ставочный комитет  «Экспо-Уголь» 
в Кемерово присудил Диплом 1 сте-
пени за модели АШИК-6 и КСР-6-
400. «Евроазиатский машиностро-
ительный форум» 2009 года принёс 
заводу диплом за комплекс разра-
боток для горной промышленности 
по всем приборам, выпускаемым 
КЭЗСБ. На «Экспо-угле» в Кеме-
рове автоматическое устройство 
контроля целостности цепи зазем-
ления АКЗ было признано лучшим 
экспонатом выставки.

КЭЗСБ принимал участие оче-
редной международной выставке 
MinTech-2011 — 9-й Междуна-
родной выставке оборудования 
и технологий горнодобывающей, 
металлургической и угольной про-
мышленности Международной вы-
ставочной компании «КАЗЭКСПО». 
Она проводилась с 18 по 20 мая в 
Усть-Каменогорске Республики 
Казахстан. Участие в этой между-
народной выставке было отмечено 
дипломом организаторов «За успеш-

ное участие в выставке и вклад в 
развитие экономики Казахстана».

Крупнейшая российская меж-
дународная выставка, отражаю-
щая все последние достижения в 
угледобывающей отрасли «Уголь 
России и Майнинг — 2011» также 
представляла образцы лучшего 
оборудования КЭЗСБ.

По итогам ежегодного конкур-
са Кузбасской торгово-промыш-
ленной палаты «Бренд Кузбасса» 
звание победителя в номинации 
«Лучший инновационный бренд 
Кузбасса» 2011 года было при-
суждено ОАО КЭЗСБ. В сфере 
машиностроения завод стал един-
ственным победителем в Кузбассе.

Одним из лауреатов конкурса 
«Лучшие товары и услуги Кузбасса 
2011» также признано ОАО КЭЗСБ.

ФАКТор СоциАльНой 
эФФеКТивНоСТи
Кемеровский конкурс среди 

работодателей «Предприятие 
высокой социальной эффективно-
сти» проводится уже не впервые. 
И также не впервые главное при-
зовое место в номинации «среднее 
предприятие» было присуждено в 
этом году ОАО «КЭЗСБ». Награда 
не стала случайной. На заводе дав-
но и уверенно проводят политику 
социальнозащищённого труда. 
Совет трудового коллектива, соз-
данный  здесь ещё в 1989 году, 
успешно работает и по сей день, 
участвуя в принятии всех адми-
нистративных решений, направ-
ленных на улучшение условий 
труда, его материального стиму-
лирования, развития и совер-
шенствования социальных про-
грамм. Обучение и закрепление 
на предприятии молодых кадров, 
система наставничества и повы-
шения квалификации, создание 
оборудованных зон отдыха, орга-
низация добровольного медицин-
ского страхования, премирование 
ветеранов предприятия, оказание 
материальной помощи на лечение 
и оздоровление — вот далеко не 
полный перечень мероприятий, 
входящего в социальный блок 
программ развития КЭЗСБ. Завод 
является спонсором специально 
коррекционной общеобразова-
тельной школы-интерната № 104 
и детского фольклорного ансамбля 
«Сибирский туесок». Большую ра-
боту ведут на заводе по обучению 
и закреплению на предприятии 
молодых кадров. Здесь существу-
ет хорошо отлаженная система 
наставничества. Ветераны КЭЗСБ 
хорошо понимаю значение этого 
важного дела, ведь за воспитани-
ем новой смены — будущее всего 
предприятия.

Сергей Волков

кАк рАбоТАюТ НА бЕзопАсНосТь
ОАО «Кемеровский экспериментальный завод средств 

безопасности» (КЭЗСб) ещё с начала семидесятых хорошо 
известен всем, кто имеет отношение к горнодобывающей 

промышленности. И не только в россии, но, практически и на 
всём пространстве стран бывшего СНГ. Завод с первых лет 
своего существования зарекомендовал себя как ведущий про-

изводитель специального горношахтного оборудования для 
угольных и рудных предприятий. А немалый опыт работы, 
поиск новых решений и технологий производства, оттачи-

вание совершенства в узкоспециальных областях, работа над 
повышением качества выпускаемого оборудования вывели это 
предприятие в разряд самых уважаемых профессионалов сво-
его дела. Сегодня горняки россии, Казахстана — используют в 
своей работе лучшие образцы техники, разработанные имен-

но здесь — на Кемеровском экспериментальном заводе.
Высокотехнологичная продукция и её постоянная модер-

низация, чёткие ориентиры на выпуск оборудования, способ-
ствующего обеспечению высокого уровня безопасности произ-
водства — вот главные принципы, на основе которых привык-

ли строить свою работу члены трудового 
коллектива КЭЗСб.

обНоВЛЕНиЕ эНЕрГЕТики

Директор филиала ОАО «МРСК Сибири» — «Кузбассэнерго-РЭС» Евгений 
Тюменцев докладывает заместителю губернатора Андрею Малахову о про-

ведённой реконструкции подстанции «Кондомская»
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Безотзывный депозит может 
открываться в рублях, долларах 
США или евро. Его максимальный 
срок — 1100 дней (практически три 
года). Минимальная сумма вклада 
300 тыс. рублей, 10 тыс. долларов 
США или евро.

Ни досрочному расторжению, 
ни автоматическому перезаключе-
нию такой депозит не подлежит. Не 
позволяет безотзывный депозит и 
частичного снятия денег. То есть, 
условия размещения денежных 
средств достаточно строгие. В чём 
же преимущества для клиента 
при размещении средств на таком 
депозите?

Главное в том, что начислять про-
центы по депозиту Банк начинает со 
следующего дня после поступления 
денежных средств на счёт. И процесс 
этот непрерывно продолжается до 
дня окончания срока депозита.

Капитализации безотзывный 
депозит не предполагает, как не 
предусматривает и дополнитель-
ных взносов. А вот периодичность 
выплаты процентов клиент волен 
устанавливать по своему усмотре-
нию: ежемесячно (при договоре до 
180 дней), ежеквартально — в сроки 
равные трём месяцам со дня вне-
сения средств (при договоре от 181 
дня), по определённым числам вы-

бранного месяца каждого квартала, 
или —  по окончанию срока договора. 
Ставка по «безотзывному депози-
ту»  —  до 9% в год.

отзывной депозит отличается, 
в первую очередь, суммой первона-
чального взноса: 3 млн. рублей, 100 
тыс. долларов США или евро. Его 
срок в банке «ГЛОБЭКС» —  от 91 до 
366 дней. Порядок начисления про-
центов и периодичность выплат та 
же. Капитализация, дополнительные 
взносы, частичное снятие также не 
предполагаются.

Возможно досрочное растор-
жение, но не раньше чем через 31 
календарный день. В этом случае 
процентные ставки устанавлива-
ются исходя из фактического срока 
нахождения средств на депозите. 
Фактически удерживается разница 
сумм процентов по ставке договора 
и ставке досрочного расторжения. 
Ставка по «отзывному депозиту» —  
до 7,4% в год.

депозит с возможность попол-
нения по суммам первоначального 
взноса, срокам и порядку начисления 
процентов аналогичен отзывному 
депозиту. Только выплата процентов 

единовременная — по окончанию 
срока депозита.

Важное преимущество: банк «ГЛО-
БЭКС» даёт своим клиентам воз-
можность внесения дополнительных 
взносов (в валюте депозита), не пре-
вышающую сумму первоначального 
взноса более чем в два раза. Последний 
взнос может быть принят не позже чем 
за 30 дней до окончания срока договора.

Проценты по дополнительным 
взносам те же, что и по ставке догово-
ра. Частичное снятие средств, как и 
досрочное расторжение договора, не 
предполагаются. Ставка по «депози-
ту с возможностью пополнения»  —  
до 7,8% в год.

депозит с возможностью частич-
ного снятия — самый гибкий депо-
зитный продукт банка «ГЛОБЭКС». 
Условия те же, что описаны выше. 
Главное отличие: дополнительные 
взносы приниматься не могут, а вот 
снимать при необходимости средства 
по данному депозиту банк «ГЛО-
БЭКС» своим клиентам позволяет.

При этом должен оставаться ми-
нимальный остаток не менее 50% от 
первоначального взноса. Проценты 
по депозиту выплачиваются в день 
окончания срока договора. Ставка по 
«депозиту с возможностью частично-
го снятия» — до 7,55% в год.

подробно ознакомиться со став-
ками депозитов можно в операци-
онном офисе «Кемеровский» банка 
«глоБэКС» по адресу: Кемерово, 
пр. октябрьский, 3 г, тел.: (3842) 
34-62-42.

бАНк «ГЛобэкс»: 
сТАВки сдЕЛАНы. и оНи ВыГодНы прЕдприЯТиЯМ

банк «ГЛОбЭКС»  продолжает свою работу по оптимизации ус-
ловий долгосрочного размещения средств клиентов с максимальной 
доходностью и надёжностью. В конце ноября 2011 года банк «ГЛО-

бЭКС» повысил процентные ставки по депозитам для юридических 
лиц. депозитная линейка банка  позволяет каждому клиенту вы-

брать для себя индивидуально не только сроки размещения средств, 
но и валюту, периодичность выплаты процентов, а также возмож-

ности оперативно управлять своими деньгами.
А главное: для того, чтобы разместить финансовые  средства компа-

нии на депозитах «ГЛОбЭКСа», совсем не обязательно являться клиен-
том рКО банка. рассмотрим наиболее популярные депозиты подробнее.

По данным аналитического 
центра компании «АльфаСтра-
хование», за 9 месяцев этого года 
в России объёмы продаж новых 
автомобилей выросли на 45%  до 
1,92 млн машин. Тем не менее, пока 
ещё они не достигли докризисного 
уровня (89% к уровню продаж 2008 
года). Значительный рост — почти 
в 60% — продемонстрировали но-
вые иномарки, в целом на их долю 
приходится 71% от всего объёма 
продаж. Что касается Кемерова, 
то, по данным исследования, в 
городе объём проданных автомо-
билей вырос более чем в два раза 
до 19,7 тысяч. 

Как рассказывает заместитель 
главы города Кемерово владимир 
вильчиков, рост автомобилизации 
в областном центре наблюдается 
ежегодно. Так, если в 2005 году в 
Кемерово на 1 тысячу жителей 
приходилось 181 авто, то в 2011 
этот показатель вырос до 350 
машин. «Для сравнения в Евро-
пе  — 650 автомобилей, в  США  — 
1050»,  — сказал он. Аналитики 
компании «АльфаСтрахование» 
отмечают, что самой популярной 
маркой в областном центре, как и в 
целом по России, остаётся «Лада»: 
на её долю приходится 35,6% от 
всех новых авто. Однако по срав-
нению с аналогичным периодом 
прошлого года продажи этого от-
ечественного авто в Кемерово 
снизились почти на 7%, в то время 
как в целом по России рост продаж 
марки составил 20,7%, в частно-
сти, в Новосибирске они выросли 
на   — 12,7%, а в Красноярске и 
того выше — на 33,1%. Второе ме-
сто по популярности у кемеровчан 
занимает Chevrolet, на его долю 
приходится 8,3%, третье место с 
7,3% занимает Toyota. На эти три 
самые популярные марки прихо-
дится почти половина проданной 
автотехники. Затем следуют KIA 

(5,6%), Daewoo (5,3%), Nissan (4,4%) 
и другие. По данным облдепарта-
мента промышленности, торговли 
и предпринимательства, в целом 
объём продаж легковых автомоби-
лей по региону за январь-сентябрь 
вырос почти на 44% и составил 12,7 
млрд рублей. 

НАБирАя СКороСТь
Увеличение спроса констати-

руют почти все автодилеры. Так, 
по словам руководителя отдела 
продаж автосалона Hyundai ком-
пании ООО «Трансхимресурс» 
Арины логвиненко (Кемерово),  
реализация автомобилей воз-
росла по сравнению с прошлым 
годом до 40%. Диапазон цен про-
данных Hyundai составил от 433 
тыс рублей до 1,9 млн рублей.  По 
её словам, самый большой объ-
ём продаж — 37% — в этом году 
пришёлся на Hyundai Solaris, за-
тем следует Hyundai ix-35 (28%) и 
Hyundai i-30 (10%). В свою очередь 
директор автосалона Kia Motors 
Александр Батурин (Новокузнецк) 
рассказывает, что в 2010 году по 
объёму продаж компания заняла 
в городе 1 место, продав около 900 
автомобилей. «Таким образом, 
наша доля на рынке составила при-
мерно 17%, — говорит он.  — В этом 
году общие продажи выросли на 
35-40%. Соответственно, подобное 
увеличение произошло и с нашей 
маркой. По данным на сентябрь 
2011 года нами уже продано более 
1000 автомобилей, и мы твёрдо со-
храняем 2 место в городе, уступая 

лидеру около 30 автомобилей».  
При этом, добавляет автодилер, 
наиболее удачным для продаж 
оказался период с марта по июль, 
а наименее успешным — сентябрь. 
«Связано это было с ожиданием 
наших клиентов старта продаж 
нового Kia Rio», — поясняет он. Что 
касается цен, то Kia предлагала 
ценовой диапазон от 369 тысяч до 
2 млн рублей. 

Кстати, для некоторых «моло-
дых» дилеров рост оказался ещё 
выше. В частности, как рассказы-
вает директор  ООО «Флай Мо-
торс» (официальный дилер Nissan) 
ольга Степаненко (Новокузнецк), 
по сравнению с прошлым годом 
прирост составил более чем два 
раза. «В абсолютных цифрах это 
620 автомобилей в 2011-ом и 270 
автомобилей в 2010-ом», — говорит 
она, добавляя, что для автоцентра 
второй год подряд самым плодот-
ворным месяцем стал декабрь. 
«Свою роль играют, конечно же, и 
внушительные скидки на модели 
уходящего года», — поясняет Оль-
га Степаненко. По её словам, среди 

худших месяцев традиционно ян-
варь. «Весенние месяцы обычно по-
казывают хорошие результаты, а к 
лету рынок немного успокаивает-
ся, — рассказывает она. — В этом 
году для нас летние месяцы были 
особенно непростыми, но проблема 
была не в отсутствии покупателей. 
Здесь, как говорится, свою роль 
сыграл  форс-мажор, в частности, 
трагические события в Японии и 
ряд других непростых для нас об-
стоятельств». По её оценке, основ-
ные продажи автоцентра базиру-
ются на четырёх «китах» — Nissan 
Qashqai (20% продаж), Nissan Tiida, 

Nissan X-Trail (оба по 15%), Nissan 
Teana. Стоимость самой доступной 
модели Nissan Almera составляет 
445 тыс. рублей, автомобили пре-
миум-класса Nissan Pathfinder  и 
Nissan Murano можно приобрести 
от 1,4 млн до 2,1 млн рублей, а вот 
легендарный Nissan Patrol в макси-
мальной комплектации обойдётся 
в 3,4 млн рублей. Что касается 
представленного в этом году Nissan 
Juke, то на него пришлось всего 7% 
от общих продаж. «Но проблема 
лишь в нехватке автомобилей, — 
уточняет дилер. — Спрос на этот 
городской кроссовер очень велик, 
и я полагаю, скоро он станет лиде-
ром продаж». Также о растущей 
популярности кроссоверов гово-
рит руководитель отдела продаж 

автосалона «Mitsubishi» компа-
нии «Трансхимресурс» Артём 
Кузьмин, отмечая, что «особенно 
востребованы переднеприводные 
кроссоверы за счёт своей доступ-
ной цены». По его словам, в этом 
году спрос на марку Mitsubishi 
вырос примерно на 30%.

В свою очередь новые игроки 
рынка также положительно оцени-
вают ситуацию. В их числе новый 
для Кемерово официальный дилер 
ŠKODA компания «Авто-С». Как 
рассказывает руководитель от-
дела продаж автоцентра Ксения 
Асташкина, за 8 месяцев работы 
кемеровчане приобрели в салоне 
160 авто. «Скажем прямо, это не-
высокий показатель для ŠKODA, 
но для стадии start-up — это аб-
солютно приемлемо», — считает 
она. Кстати, минимальная цена 
для ŠKODA начинается с 399 тыс. 
рублей (Fabia в комплектации 
Classic). Максимально дорогим про-
данным автомобилем стал Superb 
стоимостью 1,3 млн рублей. Боль-
ше всего покупателей было отме-
чено в автоцентре в августе. Ксе-
ния Асташкина объясняет это тем, 
что любители этой марки после от-
крытия салона охотно оформляли 
заказы. А вот традиционно «про-
дажный» ноябрь, по её словам, не 
показал роста. «Причём, насколько 
мне известно, почти во всех авто-
салонах наблюдалось снижение 
трафика. Некоторые аналитики 
снижение покупательской актив-
ности связывают с выборами. Я 
это объясняю простым колебанием 
рынка», — комментирует она. 

Между тем, как считает Ми-
хаил Куницкий,  генеральный 
директор автоцентров «Олимп 
Моторс» — официальный дилер 
Volkswagen, и «Арена Моторс»  — 
официальный дилер ŠKODA в Но-
вокузнецке, объём поставляемых 
дилерам автомобилей не всегда 
способен полностью удовлетво-
рить потребительский спрос. Он 
отмечает, что на сегодняшний день 
компании сложно оценить поку-
пательскую активность, так как 
автоцентр «Арена Моторс» рабо-
тает всего полтора года, а «Олимп 
Моторс» открылся в июне 2011-го. 

АВТодиЛЕры зА рУЛёМ спросА
Авторынок Кемеровской области, по признанию экспертов, явля-

ется одним из самых динамичных по Сибири. Второй год подряд он 
показывает уверенный рост и по объёмам занимает третье место 
после красноярского и новосибирского. Продажи автомобилей в 2011 
году выросли, по различным оценкам, от 30 до 50% и, как утвержда-

ют дилеры, по некоторым брендам уже стали выше докризисного 
уровня. В автоцентрах ожидают, что подобная тенденция должна 

сохраниться и 2012 году.

31 октября закончился третий этап программы утилизации 
старых автомобилей, которая началась в стране в марте 2010 
года. По данным облдепартамента промышленности, торговли и 
предпринимательства, за это время автовладельцы подали 11569 
заявлений. было выдано 10085 свидетельств вышедших из эксплуа-
тации транспортных средств (ВЭТС), на утилизацию сдали 7694 
старых авто, а приобрели со скидкой 8491 новую машину, при этом 
90% из них приходится на «Ладу». окончание на стр. 8

Ольга Степаненко, со ссылкой на ана-
литические данные компании Nissan, 
утверждает, что в целом спрос на ав-
томобили не только догнал докризис-

ный период, но и превысил его

По словам Александра Батурина, 
ежемесячно через банк покупается 

около 25% автомобилей
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окончание на стр. 10

Пожалуй, стоит начать с того, что 
же такое — «детейлинг», и почему 
важно, чтобы автомобиль регулярно 
проходил обслуживание в квалифи-
цированных  центрах.

 Детейлинг — это целый комплекс 
услуг, направленный на восстановле-
ние, защиту  и поддержание внешне-
го  и внутреннего облика автомобиля 
в идеальном  состоянии. Само слово 
говорит за себя  — детальный, а от 
себя мы добавим  — скрупулезный, 
тщательный и бережный уход, вир-
туозность владения своей профессией, 
индивидуальный подход к каждому 
авто — всё это неизменная составля-
ющая автодетейлинга, как  явления.     

Появившись в конце прошлого века 
в Америке, детейлинг-центры доволь-
но быстро получили распространение 
по всему миру, но в России это направ-
ление только зарождается. Крупные 
мегаполисы, такие как Москва, Санкт-
Петербург, уже могут похвастаться 
не одним центром «особо тщательного 
ухода» за автомобилем,  а теперь и в 
Кузбассе есть свой, первый детейлинг-
центр! Пройдя обучение в ведущих 
фирмах,  наши специалисты переняли 
опыт старших партнеров и с гордостью 
могут сказать — « Мы знаем, что Ваш 
автомобиль достоин лучшего!» 

 «Что же входит в услуги центра?», 
спросите вы. 

Ремонт и защита интерьера са-
лона, профессиональная полировка 
кузова, удаление вмятин без покраски 
по уникальной технологии, антиал-
лергенная чистка и озонация (устра-
нение посторонних запахов)  салона, 
косметический ремонт литых дисков, 
химчистка моторного отсека, поли-
ровка фар, предпродажная подготов-
ка… и это далеко не полный список 
предоставляемых услуг! Остановимся  
подробнее на некоторых, а точнее,  на 
полном детейлинг комплексе, который 
включает в себя:

Химчистку моторного отсека. Как 
это происходит? На сухой и остывший 
двигатель наносится очищающий диэ-
лектрический состав, который после 10 
минутного выдерживания смывается 
струей воды под давлением. Сушка 
моторного отсека производится те-
плым феном, и в завершение  всё под-
капотное пространство защищается 
консервантом.  После  обработки можно 
не бояться за электрику, проблемы с 
запуском двигателя  после химчистки 
практически исключены.

 Далее следует самая бережная и 
тщательная  мойка  кузова. При такой 
мойке автомобиль сначала обливается 
водой из аппарата высокого давления, 
затем на кузов наносится неагрессив-
ный бесконтактный шампунь, который 
дает возможность удалить загрязне-

ния без механического воздействия 
на ЛКП (лакокрасочное покрытие). 
Промываются арки и днище автомо-
биля. Диски и хромированные детали 
требуют особой обработки, поэтому 
им уделяется повышенное внимание.  
Остатки статического загрязнения 
на кузове смываются  с применением 
крупнопористой губки из поролона 
и шампуня для ручной мойки. И это 
еще не всё! Далее кузов очищается от 
битума, и в завершение процесса обя-
зательно применяется специальная 
глина для глубокой очистки ЛКП.

На следующем  этапе автомобиль ос-
матривается снаружи и внутри. Сколы 
на ЛКП, царапины, повреждения дис-
ков,  повреждения обивки салона, про-
жоги, потертости — всё, что подлежит 
восстановлению, учитывается в прием-
ной карточке автомобиля. Проводится 
замер  толщины ЛКП,  и после этого 
можно приступать к  антиаллергенной 
чистке салона.  Знаете, сколько в салоне  
находится укромных уголков, куда при 
обычной уборке ни один мойщик и «носа 
не сунет»? Великое множество! Скопив-
шаяся пыль в дефлекторах, грязь под 
декоративными накладками, песок в 
ворсе ковролина, следы от напитков в 
подстаканниках и прилипшая жвачка в 
пепельнице….  Всё подвергается беспо-
щадной обработке сжатым воздухом с 
чистящим составом из профессиональ-

ных аппаратов. И самое главное — со-
став биоразлагаем на 90% и  абсолютно 
безвреден для человека и животных. 

 Когда салон автомобиля очищен, 
наступает время заняться ремонтом 
повреждений. Стертая краска на руле, 
дверных ручках, кожаной обивке, слу-
чайные задиры пластика, порезы и 
прожоги  — наши мастера  знают, как 
справиться с этими бедами! К слову 
сказать, краска, используемая при 
восстановлении деталей салона — на 
водной основе, но это не акварель. Она 
держится на окрашенных поверхно-
стях надежно, и при этом, да-да, Вы 
угадали  — совершенно безвредна!

Пока одни мастера заняты ремонтом 
салона — другие готовят авто к поли-
ровке. Брызговики, ручки, резиновые 
уплотнители защищают от возможных 
повреждений полировальным кругом, 
закрывая с помощью автомобильного 
скотча. Когда можно приступать к по-
лировке, на небольшом участке ЛКП  
тестируется степень возможно — не-
обходимого воздействия на него (диа-
гностическая полировка). В дальней-
шем, кузов автомобиля полируется с 
наименьшим количеством абразива в 
пасте, и лишь участки, где требуется 
глубокая полировка, обрабатывается 
более крупным зерном.  При такой по-
лировке ЛКП  менее всего страдает от  
«срезания» лишних  микрон лака. Это, 
пожалуй, самый длительный этап ком-
плекса, он занимает от 4 до 12 часов, но 
результат того стоит! Также полировке 
подвергаются фары, которым возвра-
щается былая прозрачность и яркость.

 Теперь настало время погово-
рить о защите. Мы ведь хотим, чтобы 
автомобиль как можно дольше был 
предметов восхищения окружающих? 
Значит,  защищать! Но как? Для ЛКП 
существуют разные составы восковых 
и нано полиролей, и основное различие 
между ними лишь  в продолжительно-
сти защиты. Таким же образом обстоит 

дело с покрытиями для  салона. Выбор 
за вами, а наши специалисты про-
консультируют и помогут подобрать 
оптимальный вариант. Кроме кузова и 
салона в комплекс услуг входит защита 
дисков, хромированных деталей, на-
ружного пластика и  стекол. На стекла 
наносится специальный состав, облада-
ющий водоотталкивающим эффектом, 
улучшающий видимость и обзорность в 
ненастную погоду. Разовой обработки 
хватает на 20 тыс. километров. 

И вот, после всех проведенных 
операций перед нами авто, которым 
хочется любоваться каждую минуту! 

В дополнение к услугам по уходу за 
автомобилями, наш центр предостав-
ляет услуги по ремонту  и покраске 
кожаной мебели, домашней и офисной. 
Причем совершенно необязательно 
диваны и кресла везти с собой. По 
предварительной договоренности 
специалисты приедут к Вам в удобное 
время и произведут ремонт на месте.

И наконец, мы рады сообщить 
о том, что в конце уходящего года 
детейлинг центр «Фёст» проводит 
предпраздничную лотерею, в которой 
будут разыграны бесплатные серти-
фикаты на услуги центра.

Оставляйте на сайте www.dc-first.
ru заявки с контактными данными 
на участие в лотерее, пишите на 
электронный адрес  89609068822mail.
ru, звоните по телефону 466-000, и 
приезжайте в наш центр. Для уча-
стия достаточно оставить Ваше имя 
и номер автомобиля, более подробно 
о лотерее можно узнать на сайте, в 
разделе «АКЦИИ».

г. Кемерово, ул. Баумана, 4а

 эТо чЕй крАсиВый АВТоМобиЛь?!
Чистый, ухоженный, сверкающий в лучах 
солнца автомобиль важно проплывает мимо  по 
улице, притягивая к себе восхищенные взгля-
ды… 
А вы задумывались, почему Ваш автомобиль 
выглядит по-другому? Новый, дорогой, ре-
спектабельный,  но, тем не менее,  чего-то не 
хватает в его облике! Секрет прост — Вашему 
авто не довелось пройти детейлинг обслужи-
вание у настоящих профессионалов, для кото-
рых уход за автомобилем — не пустой звук, а 
ежедневная, кропотливая, но доставляющая 
огромное удовольствие, работа!  

крУГ чТЕНиЯ

Мне уже доводилось писать о 
творчестве писателя Кантора по-
сле выхода в свет его циклопиче-
ского по объёму и сногсшибатель-
ного по заряду полемичности рома-
на «Уроки рисования», о котором 
слышала «вся Москва», но который 
мало кто читал. Публицистика 
Максима Кантора, периодически появляясь на бумаге,  тоже будоражит 
и тянет к ПК для отклика-полемики. Одновременно с рисованием автор, 
проживающий в последние годы в Лондоне, продолжает активно писать, 
чего стоит сборник воинственных эссе «Медленные челюсти демократии». 
А ещё и рассказы, повести, пьесы. 

На 50-ти большеформатных альбомных страницах, где текст в три 
колонки, Максим Кантор рассказывает о своих творческих пристрастиях, 
о неприятии авангарда, разымая произведения последнего буквально до 
атомов, объясняясь в своей творческой нелюбви. При этом поразительна 
смелость пишущего, называющего со знаком минус не только явления, но 
и имена: на это ныне вообще мало кто из художников осмеливается, кро-
ме, пожалуй, пары-тройки отвязных критиков, которым нечего терять. 

Отцы нынешнего художественного авангарда, в основном, спрятались 
в искусство, которое они же назвали концептуальным. Пример такого 
творчества: встать, опустив штаны, и горячей струёй написать хорошо 
известное слово из трех букв, хотя, можно что-то другое изобразить — 
вот вам и произведение концептуализма, что мы, пацанами, шутя, иногда 
создавали. Скакать на сцене с дикими воплями, испражняться в горшочки, 
лаять прилюдно — это искусство? «Новаторское и свободное», — вещают 
новые пифии. Кантор терпеть не может подобное и воюет своими идеями, 
картинами, текстами. Рисовать или смеяться? Картина или её полное 
отсутствие? Отказ от созидательной деятельности или все-таки работа 
с результатами? Кантор бьется за то, чтобы была картина, смысл, идея. 
Равнодушное же искусство к человеку обучает такому же равнодушию 
толпу. А ещё используется языческий знак — это тот принцип, который 
взят за основу авангардом, — воздействуя на толпу, как безличная бес-
пощадная сила, он, в конечном счете, привлекателен для тоталитарных 
режимов, — так рассуждает мыслитель Кантор, сын профессионального 
и глубокого философа.

Делать понарошку, не всерьёз инсталляции, пятна, загогулины, па-
родии, перформансы — и это всё?.. Не стоит забывать, что эта вонючая 
лучина тлела в пик застоя. Революционеры, оказывается, вот такой 
фигой в кармане боролись с замшелостью искусства, со старой формой. 

А Кантор вспоминает как ему снились картины. Соцреалисты с ми-
риадами картин опали в прошлом, а он, со всем пылом и жаром, — за 
картины! Да, он за свободу в искусстве, но «свобода должна говорить 
серьезно». А способ создания подлинного искусства прост: рассказывать 
о жизни собственным языком и с любовью, ибо любовь — уникальна.

Автор много размышляет о книгах — бальзам на души настоящих 
книжников. Ещё его отец с фронта писал о мечте прочесть все книги. 
Опять-таки многие юные и пытливые мечтают об этом же на школьной 
скамье. Наивное, безусловно, желание, даже смешное, но такое есте-
ственное. Вот как пишет Максим Кантор: «…Огромное значение имеет 
библиотека — то, как она живет в доме,  какое место занимает в быту. 
Глядя на корешки книг с именами авторов, я представляю авторов жи-
выми и говорю с ними, даже не открывая книг… Книга (как и картина) 
излучает определенную энергию, излучает её спонтанно и постоянно – 
вне зависимости от того, обращаются к данное книге или нет… Аура книг 
столь же сильна, как аура картин — искусство проникает в человека 
помимо его воли, вопреки его желанию. Мы смотрим на корешки книг на 
полке, и — даже если не читали этих книг — мы уже напитываемся их 
прекрасным волнующим духом…»          

Вот объяснение цели творчества:  «…Искусство есть наиболее полное 
воплощение истории, через искусство история познаёт себя». У автора 
и героя этой книги каждая картина — событие, «картина — это роман, 
это история жизни и судьбы, картина — это мир, в который надо войти».

Кроме репродукций в авторском тексте и в откликах на его творче-
ство, которые помещены в заключение альбома, главным разделом книги 
являются «Сто картин». Отобрать из тысяч работ сотню главных – тоже 
большое искусство. Внимательно вглядываясь-вслушиваясь в сообщения 
автора, зритель-читатель совершает путешествие по периодам канто-
ровского творчества, знакомится с его эстетикой и этикой, приемами 
художника, поисками им «звука цвета», который бы соответствовал 
чувству, испытываемому, например, «от библиотеки в пустой комнате» 
или «от твердой сухой руки друга».

Кантор, как и любой талант, вступил своим творчеством в конфликт с 
системой, которая тормозила свободное творческое самовыражение, — в 

сЕЯТЕЛь сВободы
Читаю и перечитываю 

альбом писателя и художника 
Максима Кантора под назва-

нием «Одного достаточно», 
изданный издательствами 

АСТ, Астрель. Именно читаю, 
потому что в начале фоли-

анта дан довольно объёмный 
кусок канторовской прозы. Женевский коллайдер кратко 

называют БАКом, хотя это ско-
рее огромный подземный бублик, 
строительство которого обошлось в 
6,3 миллиарда евро. Он сооружён в 
скалах на глубине 100 м, протяжен-
ность кольца-ускорителя  — 27 км. 
Столкновение протонов в нём долж-
но имитировать условия Большого 
взрыва и выяснить, существует ли 
бозон Хиггса, теоретически пред-
сказанный ещё в 1964 году. Именно 
этой частицы недостает для так на-
зываемой «стандартной модели», 
которая объясняет фундаменталь-
ные принципы мироздания и воз-
никновения Вселенной. Если таин-
ственный бозон поймать не удастся, 
вся эта теоретическая конструкция 
окажется бесполезной.

Частицы, которые нас в школе 
учили называть элементарными, 
на деле оказались составными. В 
1960-е годы предположили, что 
они состоят из деталей-кварков, 
а в 1970-х была построена «стан-
дартная модель». Считается, что 
есть три типа кварков, которые по 
отдельности существовать не могут. 
Кварки соединяются между собой 
посредством ещё одной частицы  — 
глюона. В разных сочетаниях из 
трёх кварков получается протон 
либо нейтрон. Кроме них, существу-
ют электроны, нейтрино и более тя-
жёлые частицы, которые связаны 
между собой разными типами взаи-
модействий  — электромагнитным, 
ядерным и слабым. Правда, иногда 
открывали частицы, которую в 
«стандартную модель» не вписы-
вались – скажем, после открытия 
«очарованного кварка» в 1974 году 
пришлось переписывать всю тео-
рию слабых взаимодействий. Зато 
в 1983 году обнаружили два типа 
бозонов, свойства которых были 
заранее предсказаны «стандартной 
моделью». Так в таблице Менделе-
ева были оставлены пустые кле-
точки для неизвестных элементов, 
которые постепенно заполнялись. 

Впрочем, система взаимодей-
ствия трёх видов кварков не давала 
ответа, откуда взялась гравитация 
и что такое масса. Все частицы 
должны были лететь со скоростью 
света и не обладать никакой мас-
сой. Чтобы разъяснить массу, была 
придумана гипотеза о некоем поле, в 
котором движутся частицы и за счёт 
его сопротивления становятся мас-
сивными. Следы возмущения этого 
поля — это и есть бозоны Хиггса, они 
сопровождают частицу, как свита 
сопровождает политика или репор-
теры — кинозвезду. Бозон Хиггса — 
это «частица тяжести», она делает 
наше мироздание весомым. 

Питер Хиггс, профессор из 
Эдинбурга — один из авторов 
этой теории, сейчас ему за 80, и 
он уже почти полвека ждет её 
подтверждения. Впрочем, ту же 
идею высказывали наши Ландау 
и Гинзбург, американец Андерсон, 
бельгийцы Бру и Энглер и другие 

учёные, а что бозон назвали име-
нем Хиггса  — это историческая 
случайность. Чтобы обнаружить 
недостающий бозон, уже на рубе-
же 1970–1980-х стали сооружать 
огромные ускорители в США и 
СССР (первый должен был быть 
втрое больше европейского, вто-
рой  — несколько меньше), но 
оба остались недостроенными 
(наш  — из-за перестройки, аме-
риканский  — из-за сильного пре-
вышения первоначальной сметы 
расходов). Так что теперь вся на-
дежда на ЦЕРН и его БАК.

Самое интересное, что если бо-
зон Хиггса так и не найдут, и «стан-
дартная модель» не подтвердится, 
физики не очень огорчатся. Доро-
гую игрушку под названием БАК 
они намерены использовать для ис-
следования «тёмной материи»  — по 
их выкладкам, она составляет 96% 
всего вещества Вселенной, но почти 
не взаимодействует с обычным ве-
ществом и проявляется только при 
воздействии гравитации. Можно 
также использовать БАК, чтобы 
уловить реликтовое излучение 
Большого взрыва или выяснить, 
куда в нашей Вселенной девалась 
вся антиматерия.

Что же касается теории миро-
здания, на этот счёт  у физиков 
имеются в рукаве и другие идеи. 
Самой популярной из них в послед-
ние десятилетия была М-теория, 
более известная как «теория струн» 
(или «суперструн»). Она предпо-
лагает, что все сущее состоит не 
из точечных частиц, но из протя-
женных объектов — невидимых 
струн. Они столь малы, что даже 
при изучении с помощью самого 
мощного оборудования выглядят 
точечными. Масса частицы опре-
деляется энергией её внутренней 
струны: у более тяжёлых частиц 
они колеблются интенсивней. Кро-
ме четырёх привычных измерений 
(трёх пространственных и одного 
временного), теория струн посту-
лирует существование ещё семи 
измерений, которые «свернуты» и 
потому не воспринимаются при-
борами и органами чувств. Однако 
существование их важно для того, 
чтобы взаимодействия частиц про-
текали так, как они протекают, и 
Вселенная была устроена так, а не 
иначе. «С давних времен, — пишет 
популяризатор этой теории Брайан 
Грин, — музыка является источни-
ком метафорических образов для 
тех, кто пытается разгадать тайны 
Вселенной. Начиная с “музыки 
сфер” древних пифагорейцев, мы 
пытаемся понять песнь природы 
в величественных хороводах не-
бесных тел и неистовой пляске 
субатомных частиц. С открытием 
теории суперструн музыкальные 
метафоры приобрели удивительную 
реальность, поскольку согласно этой 
теории микромир заполнен крошеч-
ными струнами, звучание которых 
оркеструет эволюцию мироздания».

Музыка сфер — замечательная 
поэтическая концепция, но о ней 
как-нибудь в другой раз. Сейчас же 
обратим внимание, что буковка «М» 
в названии М-теории, по словам её 
провозвестника Эдварда Виттена, 
означает сразу magic, mystery и 
matrix («магию», «тайну» и «матри-
цу»). И это лишний раз доказывает, 
что в основе всякой научной теории 
лежит древний миф, а в данном слу-
чае мы имеем дело с режимом во-
ображения, называемым мистиче-
ским ноктюрном. Понятие режимов 
воображения ввел француз Жиль-
бер Дюран. Воображение первично, 
именно оно создает субъекты и объ-
екты внешнего мира. Какой-то от-
дельной реальности не существует, 
есть только воображение. Главный 
противник его — время и смерть, 
от них воображение защищается 
с помощью образов пространства. 

Существуют три режима во-
ображения — героический диурн 
(«дневной»), мистический и дра-
матический ноктюрн («ночной»). В 
основе героических мифов лежит 
идея активной борьбы со смертью, 
демонизация всего ночного, жен-
ственного и материнского. Обычные 
мотивы диурна — небо и солнце, 
битва и скорость, бездна и падение, 
гигантомания. Зато ноктюрн смяг-
чает противостояние воображения 
и смерти и подвергает его эвфемиз-
му. Мистические мифы позитивно 
переосмысляют женское начало. 
Ночь нежна и свежа, а не страшна, 
женщина —– царица ночи. Образы 
мистического ноктюрна — чаша, 
нора, постель, вода и земля, мифы 
про гномов и карликов, разного 
рода незримые сущности. Что же 
касается драматического ноктюр-
на, то здесь смерть ведет к новому 
рождению или воскресению, время 
циклично, доминирует двоичный 
«сексуальный» ритм. Образы дра-
матических мифов — крест, круг, 
колесо, цвета и краски, символизм 
инь-ян. Вообще самый типичный 
народ драматического ноктюрна  — 
китайцы, мистического ноктюр-
на  — русские, героического диур-
на  — немцы и англосаксы. 

Последним грандиозным соз-
данием диурна в области науки 
была теория относительности 
Эйнштейна: она имела дело со 
светом, абсолютной скоростью, 
огромным пространством. С тех 
пор физика погрязла в микро-
мире и никак не может из него 
выбраться. И квантовая меха-
ника, и «стандартная модель», 
и «М-теория» — порождения 
мистического ноктюрна. Отсюда 
сама терминология нынешней 
физики: «чёрные дыры», «тёмная 
материя», «тёмная энергия» и т. п. 
Правда, чтобы обнаруживать всё 
новые незримые сущности, физи-
кам требуются все более огромные 
сооружения. А образ музыки как 
ритмической основы мироздания 
вроде бы обещает нам  выход в ре-
жим драматического ноктюрна. Но 
из власти мифа физика никогда не 
вырвется. Рифмованные и нериф-
мованные речи о земле и небе на 
самом деле первичны — без них 
ни земли, ни неба не существует. 

Юрий Юдин

чАсТицА ТЯжЕсТи и 
МУзыкА сФЕр

На днях руководители ЦерНА — европейского совета по ядерным 
исследованиям — сообщили, что то ли обнаружили, то ли не обнару-
жили бозон Хиггса в ходе опытов на большом электронном коллайде-
ре близ Женевы. два эксперимента вроде бы показали следы неулови-

мого бозона, но этого еще недостаточно, чтобы считать открытие 
состоявшимся. Окончательно это обещают выяснить в 2012 году. 

«Возможность полноценного срав-
нения с прошлыми периодами по-
явится у нас лишь в следующем 
году», — отмечает он, добавляя, 
что, в принципе, объёмы продаж 
распределились равномерно по 
всему году. По его мнению, не-
смотря на большое разнообразие 
моделей, автомобильный рынок 
в России продолжает оставаться 
«рынком производителя». «Это 
значит, что из-за существующих 
квот, общего дефицита автомо-
билей, несмотря на кажущееся 
изобилие, потребителю зачастую 
приходится либо приобретать те 
модели, которые представлены в 
наличии в салоне, либо ожидать 
заказанное авто, — поясняет он. — 
Таким образом, условия на рынке 
продолжает диктовать именно 
продавец, а не покупатель. Хотя 
заводы-изготовители постоянно 
наращивают объёмы производ-
ства, но наверстать упущенные 
во время кризиса темпы дается 
очень и очень нелегко». Говоря о 
модельной линейке Volkswagen, 
Михаил Куницкий отмечает, что 
самым доступным по цене являет-
ся безусловный лидер продаж Polo 
седан, который можно приобрести 
от 424 тыс рублей.

реСурСы
 привлеКАТельНоСТи
Чтобы привлечь новых кли-

ентов, традиционно автодилеры 
развивают кредитные программы 

с банками. По словам Алексан-
дра Батурина, ежемесячно через 
банк покупается около 25% авто-
мобилей. В свою очередь Ксения 
Асташкина отмечает, что основной 
«продающей» программой была, 
во-первых, кредитная программа 
с государственным субсидиро-
ванием, во-вторых, специальная 
программа ŠKODA. Между тем, 
по мнению Ольги Степаненко, не 
последнюю роль среди «инстру-
ментов» привлечении играют 
различные «подарки» и скидки. 
С этим мнением солидарен и ис-
полнительный директор компания  
АВТОСТАНДАРТ, официальный 
дилера Lifan, Haima, Chery па-

вел Куколев. Среди популярных 
методов привлечения он назвал, 
например, предложение в качестве 
подарка зимней резины, сигнали-
зации с автозапуском, ОСАГО и т.д. 
Всего же по итогам года автоцентр, 
открытый в ноябре 2010 года, реа-
лизовал порядка 57 автомобилей, 
из которых большая часть прихо-
дится на Chery. 

Тем не менее, какие бы методы 
не использовали автодилеры, не-
сомненным остаётся одно — спрос 
растёт и постепенно «догоняет» 
докризисные показатели. Так, 
Александр Батурин уверен, что 
спрос на автомобили Kia вернулся 
к 2008-му году. «Отчасти на это 
повлияли мы, так как проводим 
агрессивное продвижение брен-
да на рынке, участвуем во все-
возможных мероприятиях и тем 
самым повышаем узнаваемость 
марки среди населения. Плюс ко 
всему, очень большое продвиже-
ние брэнда производит сам дис-
трибьютор», — называет он при-
чины роста. Ксения Асташкина 
также считает, что марка ŠKODA 
вернулась к докризисным про-
дажам. «И как показывает всё та 
же статистика, ежегодно продажи 
новых автомобилей повышаются 
примерно на 30%», — говорит она. 
Ольга Степаненко, со ссылкой на 
аналитические данные компании 
Nissan, утверждает, что в целом 
спрос на автомобили не только 
догнал докризисный период, но и 
превысил его. 

в ожидАНии прироСТА
По оценкам экспертов, кузбас-

ский авторынок является одним из 
активно развивающихся в Сиби-
ри, уступая лишь Красноярскому 
краю и Новосибирской области. 
Поэтому неудивительно, что боль-
шинство автосалонов ждут от 2012 
года прироста. Как считает Ксения 
Асташкина, он станет возможным 
за счёт увеличения благосостояния 
населения, доступности автокре-
дитов, также свой «вклад» в увели-

чение покупательской способности 
внесёт и появление новых моделей. 
«В среднем сейчас автомобиль по-
купается на 2-3 года. Как правило, 
когда заканчивается гарантия, он 
продаётся, — рассказывает она. — 

Кроме того, всё чаще в одну семью 
приобретается 2-3 автомобиля, на-
пример, мужу, жене и сыну — и это 
тоже уже стало нормой». При этом, 
по её мнению, основной тенденци-
ей автомобильного рынка в 2012 
году станут дилерские стандарты 
и ноу-хау. «В 2011 году заверши-
лась утилизация, закончилась 
программа субсидированного госу-
дарственного кредитования. Соот-
ветственно, «денежных» мотивов к 
покупке становиться все меньше, 
поэтому основная задача дилеров 
сегодня — предлагать что-то боль-
шее, чем скидка или сниженный 
процент», — говорит она, уточняя, 
что для кемеровский автосалон 
намерен увеличить объёмы про-
даж автомобилей ŠKODA почти в 
5 раз. Что касается других брендов, 
то например, по прогнозам Арины 
Логвиненко, Hyundai планирует 
прирост на 15-20%. Александр Ба-
турин говорит о том, что компания 
постарается увеличить долю Kia 
на рынке на 3-5%. «Мы намерены 
продавать не менее 200 автомо-
билей в месяц», — уточняет он. 
Ольга Степаненко отмечает, что на 
Сибирский регион, и в частности на 
Кемеровскую область, как самую 
густонаселенную, компания Nissan 
возлагает большие надежды и 
строит самые амбициозные планы. 
По мнению Михаила Куницкого, в 
2012 году ожидается рост продаж, 
который будет связан, в том числе, 
с выходом на рынок новых моделей.

Ольга бычкова

АВТодиЛЕры зА рУЛёМ спросА
окончание. Начало на стр. 6

По мнению Михаила Куницкого, 
несмотря на большое разнообразие 

моделей, автомобильный рынок в Рос-
сии продолжает оставаться «рынком 

производителя»

Арины Логвиненко:  «Реализация 
автомобилей возросла по сравнению с 

прошлым годом до 40%»

http://www.dc-first.ru
http://www.dc-first.ru
mailto:ang@mail.ru
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 15 декабря в администра-
ции Кемеровской области состоялся 

круглый стол «Итоги стажировки 
участников проекта 

 «Ты — предприниматель».

На мероприятии собрались фи-
налисты проекта «Ты — предприни-
матель», а также организаторы этого 
проекта и представители департа-
мента молодежной политики и спорта 
Кемеровской области.

«Проект начал свою работу еще с 
сентября. Участие принимало огромное 
количество людей, но пройти стажировку смогли немногие», – поясняет 
Анжелика веремеенко, директор «Ресурсного центра», один из органи-
заторов проекта. 

Как рассказывает ирина Федченко, координатор проекта, стажиров-
ка была организована для того, чтобы участники смогли увидеть систему 
управления бизнесом. «Нам важно, чтобы бизнес был рентабельным и 
успешным. Мы хотим заставить молодых предпринимателей стать хоро-
шими бизнесменами и уметь правильно заработать деньги, а стажировка 
помогла это сделать», — подчёркивает Ирина Анатольевна. 

«Я не первый раз занимаюсь организацией подобных мероприятий и, 
на примере прошлого года, мы увидели насколько важно и полезно яв-
ляется организация таких стажировок. Самое главное это то, что многие 
стажёры заключили реальные контакты с организациями Кемеровской 
области, которые позволят им дальше развивать свой бизнес. Стажиров-
ки были организованы как в крупных компаниях, так и в предприятиях 
малого бизнеса по профилю деятельности или по направлению деятель-
ности, которой хотели бы заняться финалисты нашего проекта, поэтому 
они получили информацию конкретно по своим интересам, что является 
не маловажным. Результаты нас вполне порадовали, потому что ребята 
получили ответы на все интересующие вопросы, кто-то укрепился в 
своих идеях и направлениях развития бизнеса, кто-то добился взаимных 
перспектив, кого-то даже пригласили на работу. Но главное, что смогли 
узнать участники стажировки — это  как бизнес действует изнутри, какие 
силы и возможности нужно задействовать, чтобы получить требуемый 
результат», — рассказала Анжелика Веремеенко.

Виктория Мордвинова 

НА крУГЛоМ сТоЛЕ подВЕЛи иТоГи 
сТАжироВки УчАсТНикоВ проЕкТА 

«Ты – прЕдприНиМАТЕЛь»

то время тормозом была советская вертикаль. Но он не был диссидентом. 
И не блокировался ни с  кем, предпочитая быть в одиночестве, глаголя 
правду-матку. Словно скальпелем вскрывает андеграундную художе-
ственную среду 90-х, которая «стала темной и вязкой, интеллектуально 
ущербной, постыдной». Ныне же искусство и неофициальное, и офици-
альное утратило социальную функцию, которая ушла в литературу, кино, 
театр, в журналы. Изобразительная тусовка наполнилась циниками и 
невеждами, не умеющими рисовать, у них отсутствуют большие мысли, 
кроме следующих: «Всучить непонятно что богатеньким мещанам, сру-
бить побольше денег любыми способами». 

В этих условиях Максим Кантор продолжает упорно работать, 
создавая картины, которые не оставляют равнодушным — всмо-
тритесь внимательно в альбомные репродукции, — они тревожат, 
врываются в мозг, будоражат, возбуждают зрительные нервы, 
остальные чувства. 

Художнику чрезвычайно повезло; его звезда взошла на критике 
СССР — он «борец с режимом». Но остался необходимым и тогда, когда 
его критика не стала только «политическим заказом». Он — художник 
отчаяния, одиночества и ежедневной мерзости бытия. Даже библейские 
сюжеты, среди которых, конечно же, «Распятие», под его рукой вы-
рываются из традиции, противостоят ей, но не вызывают отчуждения, 
заставляя думать. В его картинах прекрасное и безобразное, уродство, 
убожество сочетаются волшебным образом. Он превращает хронику в 
драму, подчиняя этому всё собственное творчество. 

Кантор говорит о своих учителях в живописи и литературе. Попробуем 
и мы, внимательно рассмотрев его работы,  назвать его учителей среди 
живописцев: Кранах (произношу это имя в уверенности после недавне-
го посещения кранаховской выставки в стенах Дрезденской картинной 
галереи), Брейгель (тот же аргумент после просмотра великолепного 
брейгелевского зала в венском Музее истории искусств), Ван Гог, Се-
занн, Гойя, Рембрандт, ранний Пикассо — далеко не все зарубежные 
гении, откликающиеся в творчестве Кантора. Но и Ларионов, которого, 
скажем честно, наш живописец не очень жалует, Гончарова, Филонов и 
ещё многие из Серебряного века. 

Максим Кантор — не анестезиолог, как многие из художников, за-
нимающиеся утишением исторических болей. Он разоблачает и челове-
ка, и власть, и бытие с бытом, и даже веру, раздевает  словом и кистью, 
призывает болеть, переносить боль. Лечение болью?! Потому-то и не 
очень привечают Кантора в современной России: либералов страшит 
его революционность, консерваторы дистанцируются в обскурантизме 
и варварской патриархальности. 

А и всего-то, смириться с тем, что крепость его героев — в их отча-
янии… 

Один из немногих друзей художника-писателя испанский сочинитель 
Фернандо Аррабаль назвал Максима Кантора «сеятелем свободы». К 
этому нечего добавить.

Валерий Плющев

сЕЯТЕЛь сВободы
окончание. Начало на стр. 9


